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Asistentes a la Plenaria 
 

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN  
LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO 

JAVIER AYALA MORENO 
LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALEZ 
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LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA  
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LEONARDO MANCILLA AVILA 
NELSON MANTILLA BLANCO 

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA  
ÉDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS 
TITO ALBERTO RANGEL ARIAS  

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO  
CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR 

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO 
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SECRETARIO: Muy buenos días llamado lista y verificación 

del quórum sábado 28 de marzo 2020 hora 9:00 la mañana, 

Señor presidente han respondido lista 18 honorables 

concejales por lo tanto hay quórum decisorio. 

 

PRESIDENTE: Señor secretario continuamos con el orden 

del día. 

 

SECRETARIO: Orden del día. 

 

PRIMERO: Llamado a lista y verificación del quórum. 

  

SEGUNDO: Lectura discusión y aprobación del orden del 

día. 

 

TERCERO: Lectura y aprobación de actas. 

 

CUARTO: Himno de la ciudad Bucaramanga. 

 

QUINTO: Estudió en segundo debate del proyecto de 

acuerdo 021 del 2020 por lo cual se adiciona el 

presupuesto de renta en municipio de Bucaramanga para la 

vigencia fiscal 2020 fondo local de salud. 

 

SEXTO: lectura documento y comunicaciones. 

 

SÉPTIMO: Proposiciones y asuntos varios. 

 

Bucaramanga sábado 28 de marzo del 2020 Hora 9 de la 

mañana el presidente Jorge Humberto Rangel primer 

vicepresidente Nelson mantilla segundo vicepresidente 

Francisco Javier González gamboa secretario general 

Henry López ha sido leído el orden del día señor 

presidente. 
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PRESIDENTE: Honorables concejales aprueban el orden del 

día. 

 

SECRETARIO: Aprobado el orden día señor presidente. 

PRESIDENTE: Continuamos con el orden del día. 

 

SECRETARIO: Tercero lectura y aprobación de actas, no 

hay actas sobre la mesa señor presidente. 

 

PRESIDENTE: Continuamos con el orden del día. 

 

SECRETARIO: Cuarto himno de la ciudad Bucaramanga. 

 

PRESIDENTE: Señor secretario continuamos con el orden 

del día. 

 

SECRETARIO: Quinto estudió en segundo debate del 

proyecto de acuerdo 021 del 2020 por lo cual se adiciona 

el presupuesto de renta en municipio de Bucaramanga para 

la vigencia fiscal 2020 fondo local de salud. 

 

PRESIDENTE: Tiene la palabra honorable concejal Antonio. 

 

HONORABLE CONCEJAL ANTONIO SANABRIA: Alo me escuchan, 

gracias presidente para poner en consideración en la 

honorable mesa directiva y a la honorable comisión que 

me declaró impedido por conflicto de intereses dado que 

en con el sentido del proyecto existe un documento 

igualmente participar con voto en el presente acuerdo. 

 

PRESIDENTE: Que por favor explique ese documento y en 

que lo afecta para qué presidente perdóneme los 

impedimentos ya lo hemos dicho deben ser explicados de 

manera de manera clara porque de manera general qué 

documento es porque el afecto en que la oferta y además 

para la salvedad del concejal que lo presente por 
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escrito por la secretaría para que el acta que por 

escrito no sé si enviando la foto por medio de WhatsApp 

o por cualquier medio yo la procesión la envié ayer 

anoche y en fotografía secretaria pero entonces concejal 

Antonio.  

 

HONORABLE CONCEJAL ANTONIO SANABRIA: Ya tomó la foto y 

la escaneo y se la pasó a José Luis hay una 

certificación que en la secretaría hacienda la doctora 

Saray exige a presupuesto de tesorería contabilidad y 

hay una certificación en documento anexo proyecto 

firmado por la concejal especialista de contabilidad la 

secretaría de hacienda donde certifica que 31 de 

diciembre del 2019 existen libros contables un saldo  

4.848103097 un motivo de la visión que se está peleando 

y discutiendo en el día de hoy. 

 

PRESIDENTE: Doctora Claudia 

 

Presidente: Tiene la palabra honorable concejal Fabián 

 

HONORABLE CONCEJAL FABIAN OVIEDO: presidente sería bueno 

que le preguntara algún otro tipo de impedimento para 

que sean resueltos de una vez los impedimentos al tiempo 

y que revisen cuál sería la metodología declarar los 

impedimentos. 

 

PRESIDENTE: José toca que me vuelva anfitrión respetando 

el uso de la palabra cuando lean la palabra luisita 

tiene el uso de la palabra 

 

HONORABLE CONCEJAL LUISA BALLESTEROS: Buenos días 

compañeros también para manifestar y poner en 

consideración en la mesa directiva y de mis compañeros 

el impedimento para también poder votar por conflicto de 

intereses en el momento cuando nos pasaron a los 

concejales la hoja forma del orden familiar es el 

secretario de salud es primo en primer grado el doctor 

Nelson Elías Ballesteros entonces eso me impide votar 
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Presidente listos concejal Luisa tiene motivos para 

impedimento vamos a la doctora Claudia la jurídica 

secretaria está Claudia 

 

SECRETARIO: sí señor 

 

PRESIDENTE: la necesito que se pronuncie la única que se 

manifieste en las dos exposiciones que hace el concejal 

Antonio y Luisa son suficientes para la plenaria para 

someter a su aprobación o si hay dudas jurídicas o de 

algunos concejales toca someterlo a la comisión para 

revisarla y luego si votarlo acá en plenaria, pero 

necesito que la jurídica haga la claridad. 

 

HONORABLE CONCEJAL LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: presidente 

 

PRESIDENTE: tiene la palabra honorable concejal chumy 

HONORABLE CONCEJAL LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: presidente 

entiendo que la doctora Claudia Milena está en este 

momento dialogando con la secretaría de hacienda y por 

eso antes en segundos estará al aire era para eso 

presidente 

Presidente: listos honorable concejal chumy agradecerle 

algunos de los concejales tiene alguna duda o inquietud 

de las dos es exposiciones o motivos que acaba de 

realizar honorable concejal Carlos Parra. 

 

HONORABLE CONCEJAL CARLOS PARRA: En el caso de los 

motivos expuestos por Luisa no se configura un conflicto 

interés por existir una relación entre un funcionario de 

la administración y un concejal digamos no hay ningún 

interés directo demostrarle en que una adición 

presupuestal vaya al sector salud tenga que ver con el 

parentesco de dos personas en mi concepto ahí no hay 

causal para presentar un impedimento ni un conflicto 

intereses. 

 

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal Carlos Parra 

alguien más va a ser el uso vamos a hacer un receso por 
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si alguien más y el uso de la palabra por favor listo 

secretario vamos a dar un receso para aclarar las 

claridades que tengan. 

 

SECRETARIO: Si señor. 

 

PRESIDENTE: José por favor pendiente  

 

PRESIDENTE: Lucho por favor pídala usted. 

Revisión WhatsApp señor secretario verificación del 

quórum 

 

SECRETARIO: Verificación del quórum y el llamado a 

lista. 

 

PRESIDENTE: No sé entrar a Fabián qué se salió. 

 

SECRETARIO: Para dejar la constancia señor presidente 

que el concejal Cristian Andrés Reyes no contestó, pero 

está conectado respondieron alista 19 honorables 

concejales señor presidente por lo tanto de quórum 

decisorio. 

 

PRESIDENTE: gracias señor secretario. 

continuamos con el orden del día tras hacer este receso 

verificar el tema de impedimentos federal y puntuar lo 

que viene en este punto y la edición de salud tiene la 

palabra honorable concejal Luis Ávila. 

 

HONORABLE CONCEJAL LUIS AVILA: presidente muchas gracias 

pues ya quedamos hablar del tema de mi propuesta es que 

haya votación nominal. 

 

PRESIDENTE: Para ambos impedimentos honorable concejal 

 



 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 7 de 

88 

 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co 

HONORABLE CONCEJAL LUIS AVILA: Para ambos impedimentos 

sí señor. 

  

HONORABLE CONCEJAL FABIÁN OVIEDO: presidente para 

pedirle la palabra. 

 

PRESIDENTE: Tiene la palabra honorable concejal Fabián. 

 

HONORABLE CONCEJAL FABIÁN OVIEDO: presidente importante 

escuchar a la jurídica del consejo para la cuáles son 

los impedimentos para la oficina jurídica para los 

impedimentos que manifestaron los dos concejales. 

 

PRESIDENTE: Sí muy importante Claudia que la jurídica es 

bueno los dos impedimentos de los dos honorables 

concejales para ver si tienen alguna causa y proceder 

hacer una votación nominal para estos dos impedimentos. 

 

HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN REYES: presidente para 

confirmar mi asistencia en la plenaria. 

 

PRESIDENTE: Listo honorable concejal Cristian 

 

DOCTORA CLAUDIA: Muy buenos días para todos respecto al 

tema de los impedimentos por el  honorable concejal 

Antonio zanahoria y la honorable concejal Luis a 

Ballesteros esta oficina radicó un análisis de los 

hechos por ellos presentados encontrando en el concejal 

Antonio Sanabria que la actuación por el citado respecto 

a la certificación emitida por su cónyuge y la cuáles 

anexe hace parte integral del acuerdo del estudio Y qué 

hace parte estrictamente el cumplimiento de las 

funciones de la funcionaria no genera ningún tipo  de 

conflicto de intereses que analizando una a una las 

causales citadas en el artículo 11 del código de 

procedimiento contencioso administrativo para el caso de 

las razones de hecho puestas para la casa de las razones 

de hecho expuestas por la concejal Luisa Ballesteros el 

análisis se ha hecho por esta oficina arroja que esté 
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estos hechos estas situaciones que expresa que se vive 

respecto al secretario de salud es familiar en cuarto 

grado de consanguinidad con la concejal Luisa podría 

encajar sé perfectamente o casi perfecta en la causa del 

sida en el numeral 1 del artículo 11 del conflicto de 

intereses y causales de intereses por el código del 

procedimiento administrativo y contencioso es ese 

concepto de la oficina asesora jurídica respecto a los 

hechos expuestos por los concejales 

 

PRESIDENTE: Listos muy amable doctora Claudia señor 

secretario por favor procedemos a hacer la votación 

nominal para el primer impedimento presentado por el 

honorable concejal Antonio Sanabria. 

 

 

HONORABLE CONCEJAL MARINA AREVALO: Una moción de orden 

uve procedimiento solicitó que el señor secretario 

formule claramente de la pregunta para saber si el voto 

a eso será positiva o negativa lo que vamos a votar de 

manera nominal todos 

 

PRESIDENTE: Honorable concejal Carlos Parra antes de ser 

votación antes que empiece a penas al usted ya estamos 

en votación. 

 

HONORABLE CONCEJAL CARLOS PARRA: Consideró indispensable 

que para que se pueda hacer la votación se cumpla con el 

reglamento de la presentación por escrito del 

experimento y lo podamos ver porque eso es lo que se 

vota por escrito lo que estaba pidiendo claridad la 

concejal Marina es cuál es la metodología votan por el 

escrito que ellos presenten entonces tenemos que poderlo 

ver. 

 

PRESIDENTE: doctora Claudia me aclara ese tema que esa 

exposición de motivos que hizo los honorables concejales 

o tiene que ser por escrito por favor. 
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DOCTORA CLAUDIA: el artículo 30 y 35 del acuerdo 031 de 

2018 establece que era manifestarlo, pero no establece 

la formalidad qué debo hacer por escrito 

PRESIDENTE: listo aclarado el tema y ya dijeron de a la 

exposición de motivos señor secretario por favor 

procedemos hacer la votación nominal del honorable 

concejal Antonio Sanabria primero 

 

SECRETARIO: Sí señor ya teniendo la exposición de 

motivos para el impedimento por el honorable concejal 

Antonio Sanabria cancino procederé a el llamado a lista. 

Señor presidente han votado los honorables concejales 8 

de manera positiva y 11 de manera negativa. 

 

HONORABLE CONCEJAL FABIAN OVIEDO: presidente. 

 

PRESIDENTE: tiene la palabra honorable concejal Fabián  

 

 

HONORABLE CONCEJAL FABIAN OVIEDO: Para darle la 

bienvenida al concejal Parra en las decisiones y darle 

la despedida al concejal Nelson. 

 

PRESIDENTE: Señor secretario entonces Por favor me hace 

la conclusión de la votación. 

 

SECRETARIO: Señor presidente entonces fue la conclusión 

fue que fueron 11 votos negativos para el impedimento 

del honorable concejal Antonio Sanabria. 

 

PRESIDENTE: gracias señor secretario, Antonio hacer el 

uso de la palabra o procedemos a la votación de la 

honorable concejal Luisa.  

 

HONORABLE CONCEJAL ANTONIO SANABRIA: no señor presidente 

manifiesto entonces que me retiro de la plenaria gracia. 
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Presidente: Listo honorable concejal Antonio tiene la 

palabra perdón vamos a pasar a la votación nominal cómo 

se solicitó de Luis Ávila para el impedimento ya 

expuesto de manera verbal por la honorable concejal 

Luisa Ballesteros.  

SECRETARIO: Sí señor presidente entonces ante la misma 

manera de la exposición de motivos del impedimento del 

honorable concejal Luisa Fernanda Ballesteros procedo a 

hacer el llamado a lista para la votación nominal, de 

esta manera señor presidente han votado 18 notables 

concejales de manera positiva para el impedimento del 

honorable concejal Luisa Ballesteros. 

 

PRESIDENTE: Listo secretario es muy amable ya aclarado 

los impedimentos señor secretario Tiene la palabra 

honorable concejal Javier. 

 

HONORABLE CONCEJAL JAVIER AYALA: Gracias presidente yo 

sí quiero una constancia como lo vimos en el receso de 

que se pongan los jurídicos a estudiar esta inhabilidad 

de Luisa y Antonio porque siempre muy regularmente van a 

ser las mismas así la jurídica nos diga que no las 

inhabilidades que ellos presentan son muy similares 

siempre entonces que se tenga una claridad sobre el tema 

para unas próximas plenarias y no durar tanto en receso 

porque ya vamos dos horas en un receso con esas 

inhabilidades y otro tema que tocamos en el receso 

siempre he dicho que se nombre una comisión de abogados 

para que estudien estos temas y tengamos una claridad 

meridiana para unas próximas plenarias gracias 

presidente. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal Javier tiene la palabra 

concejal Luisa vamos a hacer un receso los abogados 

obviamente la concejal Luisa y Antonio van a estar en 

contacto con los abogados del consejo para hacer digamos 

es empalme entre los dos para tener claro y te certeza 

para no alargar los recesos y no digamos interrumpir el 

grupo de la decisión y además de esto también va a ir a 

la comunicación dedica al estudio estos impedimentos 

entonces concejal Luisa tiene el uso de la palabra. 
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HONORABLE CONCEJAL LUISA BALLESTEROS: No presidente no 

básicamente eso es lo que iba a decir que ya la comisión 

de ética apoyo con la doctora Claudia jurídica para 

analizar con profundidad que este tema sea un poco más 

de menos tiempo muchísimas gracias pido permiso para 

retirarme. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal Luisa señor secretario 

continuando con el orden del día por favor verificamos 

si se encuentran presentes en este medio virtual las 

personas que fueron citadas o invitadas a este segundo 

debate y por favor verificar si se encuentra presente la 

ponente del proyecto de acuerdo número 0 21 la honorable 

concejal Marina Arévalo. 

 

HONORABLE CONCEJAL MARINA ARÉVALO: presidente yo estoy 

acá presente al lado del cañón como decimos. 

 

SECRETARIO: Gracias concejal Marina en ese orden de 

ideas señor presidente la honorable concejal se 

encuentra presente como lo acaba de mencionar los 

citados fueron el doctor Nelson Eli Ballesteros vera 

secretario de salud de la alcaldía de Bucaramanga y la 

doctora Nayarit Saray rojas Téllez secretaría de 

hacienda en alcaldía Bucaramanga las cuales fueron 

citados por vía correo electrónico entonces esto de 

manera debida logró encaje videncia al doctor Nelson Eli 

Ballesteros Vera. 

 

PRESIDENTE: sí también está conectada la doctora Saray 

creo que no tiene puesta la cámara. 

 

SECRETARIO: entonces en este orden de ideas señor 

presidente entonces sí está es tan presente como usted 

lo preguntó los dos citados el honorable concejal 

ponente del proyecto. 
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PRESIDENTE: listos señor secretario favorecer la lectura 

de la constancia y ponen ponencia proyecto de acuerdo 

número 021 del 20 de marzo de 2020 por medio del cual se 

adiciona el presupuesto general de rentas y gastos del 

municipio de Bucaramanga para la vigencia vital fondo 

local de salud. 

 

SECRETARIO: Perdón señor presidente no le escuche. 

 

PRESIDENTE: Señor secretario por favor hacemos la 

lectura de la constancia informe de acuerdo 021 del 20 

de marzo del 2020. 

 

SECRETARIO: Perfecto. 

 

constancia comisión primera o de hacienda y crédito 

público constancia en aprobación el primer debate el 

suscrito secretario de la comisión primera o de hacienda 

y crédito público del honorable concejo de Bucaramanga 

hace constancia que el estudio en primer debate del 

proyecto de acuerdo número 021 del 20 de marzo del 2020 

fue aprobada el original del proyecto de acuerdo con la 

Comisión cómo se registra en el acta número 05 realizada 

el día 24 de marzo de 2020 virtualmente mediante las 

videollamadas de acuerdo a la resolución 058 del 23 de 

marzo de 2020 del concejo municipal artículo primero y 

segundo informe de comisión la comisión primera 

comunidad o comisión de hacienda y crédito público del 

honorable concejo de Bucaramanga informa la plenaria 

virtualmente que efectúa en el día 24 de marzo del 2020 

siendo las 4 de la tarde fueron situados virtualmente 

por videollamada el honorable concejal integrantes de la 

comisión según resolución del consejo municipal 058 

artículo  primero y segundo al estudio del primer debate 

del proyecto de acuerdo 021 del 20 de marzo del 2020 que 

para el estudio explicitado para el proyecto de acuerdo 

asistieron a la panadería los honorables concejales de 

la comisión primera Marina de Jesús Arévalo Durán Luisa 

Fernanda Ballesteros Carlos Andrés Barajas Luis Fernando 

Castañeda Francisco Javier González Tito Alberto Rangel 

y Cristian Andrés Reyes Aguilar igualmente los 

funcionarios citados por la comisión primera de la 
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comisión municipal la doctora Nayarit rojas Téllez 

secretaría hacienda municipal y la doctora Claudia 

Milena jurídica del concejo de Bucaramanga también los 

concejales con voz pero sin voto honorable concejal Luis 

Eduardo Ávila honorable concejal Édison Fabián  Oviedo y 

el honorable concejal Carlos Felipe Parra rojas 

realizado el primer llamado arista el secretario 

respondieron 7 honorables concejales que asistieron 

quórum decisorio el presidente solicita al secretario 

estudio a la orden del día leído el orden del día se 

toma consideración siendo aprobado por unanimidad por la 

comisión primera desarrollo del informe el presidente 

solicitar secretario a lectura al tercer punto del orden 

del día el secretario da lectura al proyecto de acuerdo 

e informa que la ponencia forma por parte de la 

honorable marina de Jesús Arévalo quien realizó la en la 

secretaría de la comisión vía correo electrónico la 

respectiva ponencia y fue publicada en la página web del 

consejo dentro del plazo establecido como lo ordena el 

reglamento interno la concejal Luisa Fernanda 

Ballesteros solicita la palabra para solicitar que por 

conflicto de intereses el proyecto acuerdo que tiene que 

retirar el presidente y la concejal consultan a la 

jurídica del consejo de lo solicitado y manifiesta que 

se tiene que solicitar a la comisión por votación 

nominal el retiro de la integrante de la comisión 

primera el presidente coloca la consideración a los 

concejales de la comisión primera la solicitud la 

solicitud presentada por Luisa Fernanda Ballesteros 

siendo aprobada su no participación en la estudio de 

participación en el cuerdo 021 del 20 de marzo del 2020 

continuando con el orden del día presidente se solicita 

dar lectura a la ponencia, el secretario de lectura la 

ponencia positiva del proyecto acuerdo 021 del 20 de 

marzo de 2020 el presidente era con su meta 

consideración y aprobación siendo aprobada el presidente 

solicita al secretario darle lectura del articulado el 

secretario de lectura del articulado primero original 

del proyecto el presidente de la ponencia a 

consideración siendo aprobados el presidente solicita 

dar lectura al artículo segundo el presidente de los 

somete a consideración siendo aprobada por los 

concejales presidente solicitar lectura al artículo 

tercero el secretario de lectura el presidente nos 

somete a votación y éste es aprobado por los honorables 

concejales en el secretario de lectura El artículo 4 del 



 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 14 

de 88 

 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co 

proyecto leído el artículo 4° se somete a consideración 

y es aprobado por los honorables concejales el 

secretario a lectura al artículo quinto este leído y es 

aprobado por los honorables concejales el presidente 

ordena al secretario dar lectura a los considerandos 

siendo leídos por el secretario y aprobado por los 

honorables concejales y el presidente ordena al 

secretario leer la exposición de motivos siendo leída y 

aprobada por los honorables concejales qué presidente 

solicitar lectura El preámbulo leído por el secretario y 

aprobado por los honorables concejales el presidente 

solicitar lectura un artículo de cuál es leído por el 

secretario y aprobado por los honorables concejales 

concluyó el estudio de primer debate del proyecto de 

acuerdo lo somete a consideración y es aprobado por los 

honorables concejales el presidente propone acuerdo a la 

ley a la reglamento interno la re corporación 

trasladando la plenaria del honorable concejal para que 

se surta el segundo debate aprobado por unanimidad de 

este informe de comisión cine sus efectos legales con el 

cumplimiento de la ley y reglamento 031 de octubre del 

2018 el presidente solicita continuar con el orden del 

día el secretario da lectura al siguiente punto de 

comunicación proposiciones y varios el secretario 

informa que no existe el presidente da por el orden del 

día se encuentra terminado el presidente levanta la 

comisión y expresa su agradecimiento a los miembros de 

la comisión primera y los honorables de la comisión por 

asistencia online o presencial para el acuerdo 021 del 

20 de marzo del 2020 siendo las 6 de la tarde del día 24 

de marzo del 2020 en constancia firman el informe de 

comisión por parte del debate el señor presidente el 

honorable concejal Luis Fernando Castañeda pradilla el 

cual se encuentra firmado el original la ponente marina 

de Jesús Arévalo Durán de igual manera firmado en 

original y el secretario Luis Eduardo Jaimes Bautista 

,ponencia, ponencia de proyecto d acuerdo 021 del 24 de 

marzo del 2020 por medio del cual se adiciona el 

presupuesto general de rentas del municipio de 

Bucaramanga para vigencia fiscal 2020 fondo local de 

salud desarrollo de la ponencia concejal ponente de la 

honorable concejal marina de Jesús Arévalo Durán 

honorables concejales con decisión del presidente de la 

corporación presentar y poner a consideración de ustedes 

ponencia en primero y segundo debate del proyecto 

acuerdo 021 marco normativo la constitución política 
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menciona que le corresponde a los concejales, dictar las 

normas orgánicas de presupuesto y el pedido anualmente 

presupuesto de renta y referirse al principio de 

realidad el gasto presupuestario artículo 345 de la 

misma carta Magna establece que no se podrán establecer 

o gasto alguno que nos encuentre contemplan el que se 

encuentra el presupuesto de inversiones y gastos que no 

hayan sido decretados por el congreso asambleas consejos 

artículo 109 de la ley del decreto 111 de 1996 orden en 

las identidades territoriales expedir su normatividad 

presupuestal de la ley orgánica presupuesto adaptado a 

la organización normas constitucionales y condiciones de 

cada entidad territorial adicionalmente tanto las leyes 

especiales sobre  organización de municipios que 

empiezan en la cabeza en la corporación consideraciones 

de la ponencia qué los considerandos del proyecto 

acuerdo en especial los descritos a continuación lo 

relaciona con los recursos cgt 2 de octubre 2019 

participó 2000-2020 así detallado y octavo 

 

mediante decreto 02 de 2019 los cuales están descritos 

en el numeral 6 del proyecto acuerdo en asuntos que por 

directriz del ministerio de protección social se asigna 

en valores para impuesto propio de municipios en 2 

departamentos y posteriormente se adicionen los recursos 

en el numeral 7° proyecto acuerdo que se presupuesta el 

0.4% para vigilancia y control para la superintendencia 

nacional de salud conforme al cálculo de artículo 8 del 

proceso de los Altos financieros de los recursos del cgt 

para salud pública de lanzamiento financiero de recursos 

públicos conforme a la escrita numeral 9 del proyecto 

qué los altos de recursos de valiente fondo local de 

salud una vez efectuado el cierre financiero y plan 

detallado en el numeral 10 proyecto acuerdo ya hacen 

parte del proyecto acuerdo algunas explicaciones pedidas 

por certificación de disponibilidad de recursos por 

parte de la secretaría de hacienda certificación de 

manera asignación y el marco fiscal marco fiscal del 

puesto de secretaría de hacienda certificación tesorero 

de 2019 la contadora del municipio hasta el 13 de marzo 

del 2020 que se ha tenido en cuenta las consideraciones 

de proyecto acuerdo y con asuntos y por tal motivo 

primero autorizar la adición de presupuesto general del 

resto del municipio de Bucaramanga para agencia local 

del 2020 fondo local de salud para los especializados 
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para proyectos acuerdo 021 segunda que estudiado el 

proyecto acuerdo está debidamente justificado 

cumplimiento  a lo dispuesto en el organismo de 

presupuesto en su artículo 80 se presenta en 

consideración a los honorables concejales el presente 

proyecto acuerdo para obtener la aprobación por parte de 

la corporación y presentado por el alcalde municipal 

Carlos el ingeniero Juan Carlos Cárdenas rey sentido a 

la ponencia el presente proyecto de acuerdo cumple con 

la normatividad vigente Y legal de la ley 136 la ley 715 

la ley 819 decreto 111 decreto municipal y demás normas 

relevantes hola de interiores consideraciones de 

proyecto presentado presentan ante esta plenaria 

favorable para el segundo debate para su estudio 

análisis de presentación decisiones y aprobación 

presentada por la honorable concejal marina de Jesús 

Arévalo Durán original firmado en este orden de ideas 

señor presidente ha sido la línea las constancias el 

informe de comisión y la ponencia. 

 

PRESIDENTE: Gracias secretario tiene la palabra el 

honorable concejal Marina de Jesús Arévalo 

 

HONORABLE CONCEJAL MARINA JESÚS ARÉVALO: Gracias 

presidente agradecería que no José me ayude con un 

resumen sobre la ponencia que acabamos de leer para 

hacerlo un poco más más explicativo y didáctico ahí la 

tenemos honorables concejales antes que nada decirles 

que pues que la comisión primera como han hecho en el 

proyecto a comisión el honorable concejal Luis Fernando 

Castañeda esa es una comisión de lujo estamos trabajando 

muy juicioso entonces aquí les presentó un resumen 

frente a la ponencia que el señor secretario acabo de 

leer el título del proyecto desde luego lo que está en 

discusión de uno de los siete proyectos que estamos 

adaptando Unido al título de proyecto presidente no sé 

por favor estar valor del proyecto o para que nos quede 

claro para la cifra qué son 23.108.763.869 o sea es la 

cifra que terminas totales se le va adicionar a la 

secretaría presupuesto de salud está en la estructura 

que realizamos el título el factor en consideraciones de 

las cuales 3 se involucran cifras cinco artículos en la 

exposición de motivos la normatividad firma el alcalde Y 

quién elabora Y quién revisa vamos entonces para el tema 
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de normatividad pues aquí estamos las siguientes no sé 

por favor las dos siguientes está la estructura que está 

analizada como le decía con 14 consideran 25 artículos 

para parte normativa la exposición de motivos y quiénes 

son los firmantes los revisores y estructuradores de 

este proyecto de acuerdo y ahora si la siguiente José en 

normativa pues este proyecto no te hice como lo hice la 

ponencia pero fundamentalmente lo que les quiero resumir 

pueden tía esto el proyecto ha realizado con el apoyo de 

las unidades cumple con el marco legal siguiente 

José[11:05 p. m., 18/5/2020] Juliana Aza: Los 

considerandos el proyecto tiene 14 considerandos 13 a 

los cuales de racional los cifras cuyo cálculo se 

verificó así como el origen de las mismas de las 

certificaciones adjuntas la información contable 

financiera relacionada coherente en el total registrado 

de cada partida y el considerando número 14 no relaciona 

cifras frente a las matemáticas contables que presenta 

proyecto acuerdo quiero decirles mis honorables 

concejales que esas tablas fueron verificadas por en el 

estudio de todo el contenido del proyecto solamente 

encontramos una circunstancia de un cálculo en lo que se 

relaciona con el porcentaje que se debe adicionar para 

la supervisión que hacer sobre estos recursos la 

superintendencia de salud antes de llegar a la comisión 

pues como era lógico el proceso de estudio pues 

solicitamos en administración en cabeza de la secretaría 

de hacienda la autora Nayarit y ella atendió nuestra 

recomendación se hizo la corrección que fue algo muy 

sencillo muy leve que todas maneras que debíamos llevar 

a la comisión y el segundo debate a ustedes honorables 

concejales este proyecto acuerdo analizado en su 

contabilidad financiera en lo demás las tablas obedecen 

a las sumas que dan las cuentas también las cuentas 

también están relacionadas con su respectivo código y 

descripción y las certificaciones que se adjuntan en 

esta exposición de motivos estamos diciendo básicamente 

lo mismo la exposición de motivos arrastra a las tablas 

que se presentan en el considerando y todas cumples con 

las partidas quiero referirme José a los anexos que la 

siguiente José por favor bueno entonces señores es bien 

claro que para nosotros como concejales puedes todas 

estas informaciones que juntan los proyectos de acuerdo 

deben estar soportadas certificaciones esencialmente lo 

que tiene que ver con saldos a la vigencia que estamos 

refiriendo y también que tiene que ver con los Santos 
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contados de los luego partimos de los documentos 

certificación y de la buena fe esta certificación 

igualmente pues quiero aclararles una duda que surgió en 

el estudio si bien estamos hablando de algunos partidos 

del proyecto 2020 o del proyecto que 2020 fue aprobada 

el año pasado pues es normal que en el momento que fue 

aprobado ese proyecto porque surgieron algunas preguntas 

y si esas cifras o si esas cantidades sobraran porque no 

se arrastraron inmediatamente porque natural que la 

ejecución de un proyecto sólo se puede ver de 31 y 

siempre lo real entonces es por eso que ahora usan 

discusión como ustedes ven tenemos certificación de 

tesorero de municipio sobre la disponibilidad de 

recursos en banco certificaciones de profesionales 

especializados los  listados sobre viabilidad y 

disponibilidad en estados certificación de la secretaría 

de hacienda de profesionales especializadas porque 

también infolocal presupuesto acta del confis donde 

aparece este proyecto en discusión las cifras que tenían 

que adicionarse detalles solución de ingresos y gastos 

para la edición anexo distribución del gasto 

comunicación estados comunicación en una relación al 

proyecto pero me parece que son que vienen que son 

pertinentes y Santos comunicaciones que hay dirigidas a 

la secretaría de hacienda donde se piden adición de 

recursos fondo local de salud fondo rotatorio ambiental 

y la otra para el régimen subsidiado esto es básicamente 

lo que tenemos señores por favor la siguiente firma la 

tarde en la cal de Juan Carlos Cárdenas rey proyecto 

acuerdo que repito ya fue aprobado en primer debate en 

plenaria por mantilla León profesional especializado 

elaboró y realizó la doctor naira y Sarahy rojas Téllez 

secretaría hacienda y Lina María Manrique Urban Duarte 

perdón subsecretaría de hacienda eso es básicamente lo 

que quería agregar señor presidente muchas gracias.  

 

PRESIDENTE: Gracias a la doctora marina felicitarla por 

tanto juicio en esa ponencia y tiene la palabra del 

presidente de la comisión de hacienda honorable concejal 

chumy Castañeda y mío informando por el chat concejales 

quién va a ser el uso de la palabra. 

 

HONORABLE CONCEJAL LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: presidente 

gracias un saludo para todos los integrantes del 
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honorable concejo municipal pues no simplemente quiero 

reiterarle la bici plena la responsabilidad que ha 

tenido la comisión de hacienda hemos avanzado en 4 

proyectos de acuerdo en primer debate entre ellos el 

proyecto acuerdo que está exponiendo la honorable 

concejal Marina Arévalo la cual quiero felicitar en la 

plenaria por su responsabilidad y por su disciplina en 

este importante proyecto es un proyecto muy necesario 

para las ciudades una cantidad de recursos muy 

importantes que requiere la secretaría de salud máxima y 

cuando estamos en un momento de crisis creo yo que no 

hemos esperado concejo de Bucaramanga asumido un 

compromiso serio frente al municipio y frente a la 

ciudad y por eso quiero destacar ese trabajo de la 

comisión y por supuesto de la honorable concejal marina 

Arévalo pedirle al secretario de salud doctor Nelson que 

se trabaje de manera intensa especialmente en estos días 

la ciudad está requiriendo una respuestas oportunas del 

consejo municipal creo yo que hay que hacer un llamado a 

la administración de Juan Carlos Cárdenas para que haya 

una articulación con el consejo de la ciudad para dar 

respuesta oportuna rápida a tantas inquietudes que tiene 

la comunidad de Bucaramanga especialmente Así que es de 

que quería eso presidente que hemos avanzado muy bien 

hoy precisamente después de la primaria más una vez más 

comisión para darle el primer debate al proyecto de 

educación que tiene la honorable concejal Luisa Fernanda 

Ballesteros todo eso lo hemos venido haciendo con 

dedicación para que la ciudad que nos está viendo a esta 

hora tenga la absoluta claridad y seguridad de que 

nosotros no vamos a parar en la intención de darle 

respuesta especialmente en este momento a todos los 

ciudadanos Así que presidente muchas gracias reitero la 

felicitación a todos los integrantes de la comisión de 

hacienda es un proyecto que tiene claridad jurídica es 

un proyecto bien presentado y es un proyecto bien 

sustentado por la ponente muchas gracias siente y un muy 

amable por darme el uso de la palabra 

 

 

PRESIDENTE: Gracias a usted presidente chumy Castañeda 

presidente de la comisión de hacienda honorables 

concejales por favor me indica Ya explico si hago uno a 

ser el uso de la palabra honorable concejal Nelson por 
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favor está ahí honorable concejal Francisco por favor 

honorable concejal Nelson. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Sí presidente 

 

PRESIDENTE: Para porfa me da el uso de la palabra para 

intervenir. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Ya permítame un 

segundo dime el mensaje presidente por favor. 

 

PRESIDENTE: Por ahora nadie ha pedido una palabra 

honorable concejal solamente yo la estoy pidiendo y ya 

expuso la ponente qué fue la honorable concejal marina 

presidente Le cedo el uso de la palabra. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON: Bueno entonces tiene el uso 

de la palabra el concejal Jorge Humberto Rangel 

presidente. 

 

PRESIDENTE: Gracias presidente yo quiero felicitar a la 

comisión de hacienda todos los 7 miembros de esta 

comisión han hecho un trabajo muy arduo en cabeza del 

presidente  chumy Castañeda y también soy testigo de que 

los demás concejal hemos estado muy pendientes incluso 

estuvimos conectados algunos y algunos todos en todas 

las comisiones que se han hecho por parte de hacienda 

hemos estado muy pendiente de estos temas al honorable 

concejal Marina ponente de este importante proyecto 

también agradecerle porque apenas le informe que usted 

va a ser la ponente apenas usted empezó a trabajar en 

eso Y por supuesto la doctora Saray que estuvo siempre 

muy pendiente quiero felicitarlos a esta comisión y 

también quiero que recargar la importancia este proyecto 

y ya no mencionó es el CHUMI  Castañeda en estos 

momentos es clave darle la prioridad y como los 19 

concejales impulsar por este proyecto por el tema que 

estamos viviendo yo quiero aprovechar mi intervención 

porque sé que estos dudas las aclaramos una comisión de 

asiento quiero aprovechar mi intervención por algo 
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específico honorables concejales que ustedes también me 

lo ha manifestado cuando nos presentaron el plan de 

acción contra los covid-19 por parte de la alcaldía 

Bucaramanga nosotros creamos en que nos iban a informar 

conmigo hacer el mecanismo a la entrega de los bonos si 

hoy me levanto tengo 1000 mensajes de la gente mis 

mensajes de ustedes honorables concejales porque también 

les pasó lo mismo de que la gente está enviando unos 

pantallazos de unos mensajes de texto que estaban 

llegando con lo del tema del Bono me parece triste que 

uno como presidente consejo y ustedes como concejales 

tenga que contestarles a las personas qué pena no sé 

déjeme le averigüé eso no puede estar pasando eso fue 

que algo quejamos claro ante el gerente del plan de 

acción que es Julián Silva secretario de planeación el 

que van a informarnos a nosotros para nosotros también 

pásala las comunidades y no pase que está viviendo el 

orden correcto me parece a mí me corrigen ustedes 

honorables concejales el orden correcto era primero 

informal por parte de la alcaldía ni siquiera nosotros 

pero por lo menos a la comunidad era informar cómo se 

iban a entregar esos bonos esos 80,000 beneficiarios y 

no que empiecen a llegar mensajes de texto y que la 

gente diga me está tomando el pelo yo sí soy 

beneficiario que pasa tres cosas primero la gente que no 

se le informó no sabe si es verídico segundo donde se 

reclama en el mensaje donde dice donde dice que usted 

beneficiario dónde lo reclamo i3 cuando lo reclama ya 

aclaramos estos temas porque nos tocó buscar al gerente 

de este plan y algunos asesores despacho nos aclaran que 

sí es verídico que está llegando pero me preocupa que 

siempre y malicia entonces no falta que las personas que 

aprovechen a ganar mande mensajes que no son autorizados 

y la gente crea que es beneficiario y se vaya para la 

alcaldía Carlos Parra yo sí me llegó este mensaje mire 

me uno eso es lo que tenemos que evitar el tema de la 

aglomeración y lo hablamos con los concejales cuando 

estuvimos en la socialización del plan de acción evitar 

las aglomeraciones me dicen que ya pueden ir a reclamar 

los bonos en cualquier Efecty -Davivienda o al otro con 

la cédula pero entonces todo el mundo va hacer hoy a 

esos puntos aglomerarse a buscar la plata porque le va a 

dar miedo decir uy no de pronto mañana sacaba los bonos 

por eso la socialización era clave honorables concejales 

esto es un llamado personal mío de atención al alcalde 

Juan Carlos Cárdenas porque siempre facilitado su 
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trabajo pero si no me gusta este tema de la gerencia en 

el plan de acción el secretario de planeación Julián 

Silva tengo que decirle a mí como presidente del consejo 

me dejó plantado con unos líderes de presidente de 

acción comunal que vamos a tratar temas de Ciudad algo 

específico cómo eran un juez ordenó a la alcaldía y a la 

cmb hacer muro de contención o resolver un tema de que 

estaban en el tema de riesgos unos 60 minutos de 

Bucaramanga y vamos a ver qué tiene preparado a la 

secretaría de planeación o ver cómo articulamos 

conocemos este trabajo resulta que tenía cita llegó yo 

donde la hacen le daría el secretario de planeación y me 

dice que no tenía agendado no lo llamó está apagado 

luego entonces me toca el secretario y subsecretario de 

la comisión media y con un presidente de acción comunal 

de unos barrios y me atiendo de una manera como los 

otros concejales ya sé cómo es ese subsecretario no qué 

algunos hasta ya la cerraron la puerta en la cara ni 

siquiera le brindan a mí nunca me tiene que brindar 

nunca la silla se lo digo señor subsecretario pero por 

lo menos a la gente que uno lo acompañe que merece ese 

respeto invitará a sentar a otra oficina nos atiende de 

la peor manera posible y luego me encuentro al 

secretario de planeación al otro día y se ríe ay qué 

pena se me apagó el celular entonces para mí es un 

irrespeto gigante y ya con esto del plan de acción 

parece que están faltando el respeto al concejo de 

Bucaramanga tengo que aclarar secretario de salud doctor 

Nelson que está ahí que siempre lo he felicitado usted 

siempre está en la calle ese siempre está presto a 

resolver las dudas el secretario del interior lo mismo 

la secretaría de hacienda lo igual pero hay unas 

personas del despacho que no nos dan el trato y no 

solamente los concejales y no le están dando respuesta 

pronta la ciudadanía y tengo que hacer ese llamado de 

atención lo tenía que hacer en este momento porque es 

cuando puedo usar el uso de la palabra entonces 

honorables concejales eso era lo que quería dejar la 

constancia y puedo que articulemos  más el trabajo con 

la alcaldía en este tema del plan de acción que es 

importante no entrar en división no entrar en peleas 

pero entonces por favor les pedimos ese enlace que nos 

tienen igual a mí siempre me conteste tengo o que decir 

a otros honorables concejales no le está contestando 

entonces yo sé que él tiene muchas cosas por hacer sé 

que lo de esa resolviendo pero entonces por favor 
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celeridad en esos temas porque yo soy testigo de ustedes 

honorables concejales le están le están mandando 1000 

mensajes y no estamos en algunos temas no tenemos cómo 

contestarle a la gente. 

presidente esa era mi intervención espero que sea 

atendida este estado a este llamado de llamado atención 

y espero que sepan que aquí en el consejo prestó siempre 

ha estado prestó ayuda siempre involucrados en el plan 

de acción que iban a formular ya está en mi opinión me 

gusta, pero falta mucha comunicación y eso lo podemos 

mejorar entonces presidente muy amable no le quito más 

tiempo 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: A usted presidente 

concejal de todas las manifestaciones del conformismo 

que usted nos ha dado presidente entonces para que haga 

su voz en la representación de la corporación y señor 

secretario a tener presente todas las afirmaciones para 

hacérsela llegar al señor alcalde de la ciudad y 

entonces continuamos con el uso de la palabra concejal 

Marina tiene el uso de la palabra. 

 

HONORABLE CONCEJAL MARINA ARÉVALO:  presidente me da la 

palabra un minuto, gracias presidente yo quiero eso mira 

lo que acaba de decir nuestro presidente el honorable 

concejal Jorge Humberto es decir nosotros. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Tiene la palabra por 

moción el concejal Fabián. 

 

HONORABLE CONCEJAL FABIÁN OVIEDO: Presidente en qué 

punto de la discusión estamos porque tengo entendido que 

se leyó la ponencia y hemos someter la votación por 

oraciones a varios nos referimos a cada uno de estos 

temas y yo creo que cada uno de nosotros tenemos 

planteamientos con respecto a la situación que se está 

presentando cómo conocí con un plan de acción del 

municipio entonces para pedirle al presidente para que 

le demos trámite a la aprobación de proyecto y al final 

en común y hablamos de los otros temas. 
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HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Honorable concejal 

muy acertada su opinión su intervención esa proposición 

entonces que varios para poder seguir tratando el tema, 

pero concejal Marina usted está en el uso de la palabra 

por favor continúe y los demás compañeros lo debemos a 

tener a como mandar manda el reglamento que esas 

proposiciones y varios continúa el concejal Marina. 

 

HONORABLE CONCEJAL MARINA ARÉVALO: presidente yo creo 

que me acojo a la proposición o moción de mi compañero Y 

entonces lo dejamos para el punto d varios gracias. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: José honorable 

concejal Marina entonces sigamos en el tema pertinente 

estamos entonces aquí la el ponente es a concejal Marina 

México presidente tiene la palabra el concejal Cristian. 

 

HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN REYES: Presidente muchas 

gracias cordial saludo para todos los compañeros 

honorables concejales pues quiero referirme sobre el 

proyecto acuerdo que haya sido probado en el primer 

debate por la comisión de asientos respecto a la edición 

de presupuesto para el fondo de salud pública 

solicitarle al doctor Nelson Ballesteros que estaba muy 

atento a todas estas sugerencias y aportar político que 

vamos a hacer una edición presupuestal de 23000 millones 

de pesos para el sistema la red local de salud que por 

favor y me uno a las palabras del señor presidente Jorge 

Rangel respecto a la falta de comunicación con la 

ciudadanía cuál va a ser la inversión de estos 23 mil 

millones y sobre todo que nos enfoquemos en la primera 

etapa que es la prevención del contagio este virus para 

que podamos estar en el confinamiento en menor tiempo 

posible y que podamos invertir en esos recursos esos 23 

mil millones de pesos que aprobar hoy el consejo de la 

comunidad para que hagan parte del presupuesto hacer una 

inversión muy adecuada porque estamos hablando lo sé que 

lo tiene muy presente en una persona muy preparada y 

tiene realizando una ejecutando una labor importante 

tanto así que lo dicen la misma estadísticas que sólo en 

Santander Bucaramanga tenemos muy pocos contagiados pero 
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la idea básica es que son 23000 millones de pesos qué 

vamos a probar hoy que hagan parte del presupuesto de la 

salud del municipio de Bucaramanga sea muy bien 

distribuidos y se canaliza muy bien a la prevención para 

después no tener hechos que lamentar o tener que hacer 

una mayor inversión en el tema de la red salud pública 

sobre Tony fractura ayer teníamos una conversación con 

el señor gobernador para manifestar sobre la crítica de 

salud del cobre porque si él porque no donde no se 

pueden adecuar los sitios para atenderle el aislamiento 

aquellas personas que resulten contagiadas de este virus 

y está en mi intervención especial que no manifiestan 

consejo de la ciudad como van hacer para ser invertidos 

estos recursos para fortalecer la red pública de la 

salud en Bucaramanga por sobre todo en la etapa de 

prevención porque en la tapa de mitigación en la etapa 

de atención va a ser un puesto mucho piori eso es lo que 

queremos evitar si hacemos una muy buena presión sin 

verte muy bien esos recursos nuevamente repito sé que se 

está haciendo las cosas bien pero es fortalecer primero 

la adquisición de los equipos de bioseguridad para todos 

los el personal  trabajadores del sistema de salud y 

segundo para mirar la red hospitalaria y crear nuevas 

cámaras de centro rústico para los bumangueses entonces 

también que considere las diferentes los hospitales el 

tema del transporte de los trabajadores de la salud 

doctor Nelson porque hemos tenido muchos temas de que 

han sido discriminados la labor que han venido naciendo 

que cuando se suben a un bus son segregados o muchas 

veces hasta insultados a las enfermeras a los médicos a 

esas personas que están siendo los héroes en estos 

momentos que le están poniendo el pecho a esta 

problemática tan grave ellos y su familia arriesgando 

sus vidas entonces por favor que se articula por 

diferentes hospitales con las diferentes clínicas 

transportes especiales para los funcionarios de la salud 

para que no sean discriminados y pedirle a la ciudadanía 

también el compromiso del respeto y valorar el ejercicio 

que están haciendo los trabajadores de la salud muchas 

gracias presidente esa era mi intervención espero que 

sea una intervención de manera constructiva para la 

ciudad y mejorar y el tema y yo sé que el tema no sea 

competencia del doctor Nelson pero si en administración 

que hay que dejar de que los trabajadores y contratistas 

no tiene todavía el pago de sus honorarios hay que 

ponernos al día en eso muchas gracias. 
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HONORABLE CONCEJAL CONCEJAL NELSON MANTILLA: José 

honorable concejal Cristian tiene la palabra el concejal 

Fabián. 

 

HONORABLE CONCEJAL FABIÁN OVIEDO: Gracias presidente 

pues bueno yo pienso que nosotros como consejo 

deberíamos exigirle a la administración que estos 

proyectos pues obviamente son radicados antes de esta 

lamentable crisis y que esos recursos deberían ser 

invertidos en la crisis como lo estima el plan de acción 

no solamente en la función del plan de acción que la 

gente se queda en casa sino también darles recurso para 

atender esta emergencia en temas de salud los 

contagiados en adoptar nuevos sitios que sean recursos 

significativos para que este tema no se vea pues después 

muy débil en cuanto a la atención a los pacientes del 

Covid- 19 entonces es importante a tener la atención en 

estos contagiados y pues pienso que me exigencia como 

concejal de Bucaramanga es que no se contemple como 

estaba este tu lado como lo radicaron antes de la crisis 

como que se lee una orientación diferente a los recursos 

ya que estamos en estado de emergencia 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: alguien más va a 

intervenir entonces tiene la palabra concejal Barajas. 

 

HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: Sólo para una 

pregunta el entre comillas el enlace de la 

administración que está conectado con nosotros. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: eh no señor 

secretario por favor revise si el enlace de la 

administración con el consejo se encuentra uno por 

favor. 

 

SECRETARIO: No, no señor  
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HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: Presidentes para ver 

si es posible que lo llamen y se conecten para ver si es 

posible el punto de varios no se escuchen porque no 

contestan el teléfono no todos pero ejemplo Carlos luego 

esto no contesta yo me complica uno le toca uno salir de 

aquí a gritar porque no hay quien lo escucha o no sería 

bueno secretario que lo llamara para que se conecte con 

nosotros y podamos dejar algunas impresiones por parte 

de la corporación pone que sean hacer el punto de varios 

sé que algunos van a intervenir en el punto d varios 

señor secretario por favor llámelo Y le piden que se 

conecte. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Tiene la palabra 

concejal Javier Ayala y seguidamente el concejal Tito 

concejal Javier Ayala usted levantó la mano concejal 

Ayala tiene la palabra. 

 

HONORABLE CONCEJAL JAVIER AYALA: Gracias presiente no 

que estoy de acuerdo con la petición de concejal barajas 

que estar en esta videoconferencia el enlace Y qué pues 

escuchemos que está pasando porque no responde cuando 

muchos de nosotros le hemos escrito y para que esto no 

se haga la espalda de la escuché la intervención en 

nuestra era para eso presidente muchas gracias. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: concejal hayan 

apresado precisión meridiana tiene la palabra el 

concejal Tito Rangel. 

 

HONORABLE CONCEJAL TITO RANGEL: Muchas gracias 

presidente en acuerdo con el concejal Barajas quiero 

solicitar al secretario si es posible que nos llegamos 

al puente citemos ahora mismo al secretario de 

planeación doctor Julián en lo que estamos compartiendo 

aquí creo que merece no solamente no sé qué este puente 

sino que esté el secretario que es una persona que nos 

puede responder las ideas está esperando alguna manera 

un respuesta urgente para responder estas preguntas yo 

creo que también debería estar aquí en esta reunión y 

estamos en tiempo un tiempito mientras esperamos a que 
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se limiten su defecto el mínimo de secretario gracias 

presidente 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Señor secretario hay 

una solicitud 

 

HONORABLE CONCEJAL LUIS AVILA: Presidente Carlos parra 

solicitando tiene una pregunta también y luego iría yo 

también. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: En el uso de la 

palabra el concejal Carlos Parra y seguidamente el 

concejal Luis Ávila. 

 

HONORABLE CONCEJAL CARLOS PARRA: presidente para 

despegar un asunto en claro nosotros le estamos haciendo 

una adición presupuestal de 23000 millones de pesos en 

recursos de la vigencia anterior el plan de acción tiene 

21 mil millones de pesos de en la fase de contingencia 

hice mil millones de pesos perdón en la parte de 

contención 6000 millones y 21,000 millones en la parte 

investigación es más grande la sigla entonces dejar en 

claro que en todo lo que tenemos que saber es que si 

está visión luego la alcaldesa poder modificar y la va a 

tener que modificar para destinar rubros específicos al 

elemento de salud según el plan de acción que nos 

presentaron o sea que lo que nosotros estamos viendo va 

a tener una posterior modificación la próxima semana y 

transportan alcalde entregan su facultad. 

 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: gracias con legal 

Carlos Parra tienen uso de la palabra Luis Ávila, 

concejal Luis Ávila tiene el uso de la palabra 

 

HONORABLE CONCEJAL LUIS ÁVILA: muchas gracias presidente 

y un cordial saludo para todos Aló muchas gracias 

presidente y un cordial saludo para todos tornel son 

primero que todo felicitarlo por su gestión su 
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compromiso como le decía el señor presidente siempre 

usted está en las posiciones disposición de atender 

nuestros interrogantes y es importante saber que la 

persona tiene la camiseta puesta 

el tema de la utilización  de los recursos que son 

necesarios para este momento de crisis para mitigar toda 

esta situación de que es el momento en que los recursos 

abarquemos al máximo lo que podamos hacer a nivel de 

salud porque estamos viviendo una situación compleja no 

es de 15 nm esto a futuro entonces vamos a dar los 

recursos y los insumos sobre todo para el Estado médico 

para que tenga y actuar de la mejor manera como lo 

estamos buscando y que es para el bien de nuestras hijas 

y que lo más importante que es para trabajar 

coordinadamente podemos darle una buena solución a esa 

falencia que es el especial donde tenemos que amarnos 

por eso nuestros esfuerzos en esos momentos como ya 

luego vendrán son situaciones que son resultados 

negativos que no baja la pandemia diferentes sientes que 

van a tener diferentes daños en algunas situaciones es 

ahí donde usted con su visión como médico y te invito a 

que sea mucho más los objetivos posible como lo es para 

mitigar esta situación y aprovechar el máximo sus 

recursos que son necesarios que realmente viendo no 

sabemos qué va a tener una muy buena un buen desarrollo 

de estos recursos sobre todo para el bien de nuestras ya 

muchas gracias presidente. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Muchas gracias a 

usted concejal entonces concejales sea ahorita entonces 

vamos a poner en consideración el señor secretario a 

poner en consideración la constancia el informe y la 

ponencia del proyecto Aló señor secretario. 

 

SECRETARIO: Sí señor presidente vicepresidente entonces 

puesta la consideración la constancia el informe de la 

ponencia. 

 

HONORABLE CONCEJAL SILVIA MORENO: Señor secretario de 

mar solicitado desde hace tiempo de manera formal tal 

cual como lo permite la certificación el uso de la 
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palabra de hecho sí pueden revisar hay una parte que 

dice levantar mano entonces no sé qué pasa. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Concejal Silvia 

escúchanos no sé no sabía nada Y ahorita pues entonces 

con mucho gusto les agradecemos para una vez es por el 

tema técnico por el tema de la videollamada o por 

circunstancias de operación pero le agradezco esa manera 

verdad que no se le haya uso así como lo hizo la 

concejal Silvia con mucho gusto entonces señor 

secretaría espere un momento y vamos a darle la palabra 

a la concejal Silvia, concejal Silvia qué te le habilita 

el micrófono por favor 

HONORABLE CONCEJAL SILVIA MORENO : Listo bueno es que 

quería igual que mi compañero Cristian Reyes sí decir el 

secretario de salud que nos especifique si estos dineros 

que sean aprobar van a ser usados para mitigar el tema 

del cúbito porque pues en realidad hay muchas 

inconsistencias con respecto a la votación de los 

enfermeros y los médicos que sus centros de salud no 

tienen los elementos de protección para atender a los 

usuarios y como lo hacíamos en la sesión informal con la 

secretaría de hacienda y con el desarrollo social Julián 

Silva el tema de cuáles y con ese dinero se va a 

garantizar calidad de vida a las personas que están 

recibiendo tratamientos económicos y qué por la pandemia 

no se pueden desplazar a los distritales o clínicas para 

llevar a cabo sus tratamientos sí entró este estos 

adiciones también se tiene programado el tema de los 

niños que son beneficiarios del sistema de salud y que 

igual manera están recibiendo no pueden salir de sus 

casas a recibir los tratamientos entonces digamos eso lo 

que yo sí quiero con respecto a la adición porque lo 

sustentó por qué en dónde va en el decisivo del consejo 

yo veía que  se adiciona a presupuesto y ahí queda para 

ejecutar vamos a pedir o sea o sea probar más 

presupuesto pero con cuál fin con el fin de que se 

ejecute todo en que se lo va a gastar esa es mi pregunta 

puntual al respecto señor secretario muchas gracias 

señor presidente  muchas gracias por estar presente pues 

aquí con nosotros dándole el debate a este tema tan 

importante por la calidad de vida de los bumangueses. 
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HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: usted concejal me 

parece muy bien señor secretario de edad palabra señor 

secretario de salud. 

 

DOCTOR NELSON ELI BALLESTEROS VERA: Buenos días a todos 

ante todo agradecer la oportunidad que me brindan hoy 

para poder dirigirme a usted realmente esto que estamos 

viviendo no es una situación fácil ha sido bastante 

compleja de ya llevamos cerca de 1 semanas y media en 

este proceso es un proceso en el cual la para la 

secretaría de salud la involucra y le competen muchas 

aristas y estar pendiente de muchas situaciones 

básicamente pensando en el beneficio de la comunidad al 

principio hace semana y media que empezamos con todo 

este proceso fue algo muy complejo porque es de momento 

a otro pues nos cambió toda la dinámica de vida laboral 

pues en ese orden de ideas consideramos que no estamos 

lo suficientemente preparados para poder iniciar este 

proceso más sin embargo hicimos todo el esfuerzo posible 

y hoy en día ya tenemos un equipo estructurado dentro de 

la secretaría de salud en el cual cada uno tiene unas 

competencias y unas obligaciones que hacer y ya le 

estamos haciendo un seguimiento minucioso y seguía a 

todas las acciones que nos hemos emprendido encaminar 

realizar eso pues ya n0 desde allá nos ha permitido pues 

digamos que tener un respiro porque de verdad que al 

principio no sentíamos agobiados y las próximas semanas 

ya estamos terminando a partir del miércoles jueves y 

viernes en ese tema yo vi que fluyó mucho mejor y que 

estuvo mucho más organizados Y pues obviamente el 

concomitante con todo esto tuvimos que trabajando desde 

la secretaría de salud articulando y garantizando todos 

lo del plan de acción que ustedes le fue presentar plan 

de acción que fue estuvo en cabeza de la secretaría de 

salud pero como articulador porque obviamente cada una 

de las diferentes secretarías pues también trabajaron 

diligentemente hicieron todos sus mejores por eso como 

la desarrollo social la del interior en fin todas la 

educación todas las secretarías en lo que competía ellos 

buscando con esto podemos articular de una manera en la 

cual poder garantizar Y lograr que todos los esfuerzos 

que se hagan vayan mancomunados y nos articulamos de una 

manera adecuada para que no vaya a pasar y no sucediera 

que la vocación por un lado el desarrollo social por 

otro sino que en sí todos estamos integrados y 
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particulados Y eso de Misael recursos tanto humanos como 

el recurso financiero que podemos tener que dicho sea de 

paso pues en este momento los recursos no son lo 

suficiente como para poder soportar y ver a sacar 

adelante la situación y obviamente dentro del plan de 

acción la gran mayoría de los recursos lo va a tener que 

poner el gobierno nacional el cual ya ha venido 

recibiendo algunas suma entiendo yo que es algo más de 

6mil millones de pesos para atender esta primera fase de 

meses que lo que va al cumplimiento del plan de acción y 

una parte la pondrá el municipio teniendo en cuenta que 

tenemos recursos disponibles recursos que algunos de 

ellos no podemos utilizar de la forma como quisiéramos 

porque tienen destinaciones específicas y pues 

básicamente estas designaciones no se pueden darle un 

giro diferente a lo que pues definitivamente cuando se 

le está dando el giro es para atender específicamente el 

cómic tenemos varios frentes uno de los frentes ahorita 

que estamos trabajando eso lo que tiene que ver con el 

tema salario y viendo cómo podemos enfrentar lo que 

probablemente nos puede ayudar dos o tres semanas que ya 

la fase en donde vamos a tener una mayor afluencia de 

personas en las instituciones hospitalarias y es por eso 

como para contestarle al aconseja a Luisa queremos 

organizar una institución de la ciudad que sea la 

institución cómic en la cual vamos a poder estructurar 

todo el proceso y las otras instituciones de la ciudad 

pues van a estar en apoyo y en asoció para poder 

obviamente institución en la cual hago referencia tendrá 

que obligatoriamente dejar de atender pacientes de las 

otras atenciones que se requieren y para esto las 

instituciones demás instituciones acogerán y llevarán a 

sus instituciones la atención de estos pacientes esto 

con el objeto de poder lograr nosotros de alguna manera 

centralizar poder estructurar y organizar el propio 

proceso esto es algo que creo que nos puede servir ya 

por lo menos la institución receptora de sugerente está 

muy alineada y esta vez hacer esta gestión y en las 

otras cinco clínicas de la ciudad pues ya cuatro se van 

a unir al proyecto y estamos en todo este proceso para 

tenerlo listo para cuando llegue la fase fuerte de lo 

que es la atención en salud a la población ahorita en 

estos momentos nuestro trabajo está básicamente 

centralizada en todo lo que tiene que ver en la 

contención de la enfermedad en poder lograr que todos 

estos estanques nacionales que llegaron al país 
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provenientes del exterior estén efectivamente en su 

residencia cumpliendo la cuarentena lograr también que 

esos extranjeros que llegaron no salgan lograr que todo 

lo que tiene que ver con los supermercados las farmacias 

los dispensarios de las EPS los puestos de salud las 

iones están cumpliendo con toda la normativa 

correspondiente respecta a la prevención y todas las 

medidas higiénico-sanitarias que él Maná en el Coby para 

poder lograr mitigar y contener el proceso de la 

infección y en eso hemos estado trabajando en eso del 

equipo de salud a esta inversión todos los días 

realmente hemos marcado muchas muchos frentes aún 

todavía nos faltan algunos otros por abarcar pues es el 

trabajo del día a día nuestra organización o nuestra 

estructura que hemos diseñado pues cada día lo estamos 

articulando una mejor manera y nos estamos organizando 

mucho mejor en cuanto al tema discriminación del 

personal de salud pues hemos sido consciente de eso sí 

somos conscientes de ello por ese motivo dentro del 

proceso que estamos tratando a organizar una institución 

Coby estamos también pensando en cómo podemos organizar 

para tenerles unos sitios de descanso y de alojamiento 

para que ellos puedan ahí todo lo que tiene que ver su 

descanso su hospedaje para que no tenga que ir a su red 

ciencia teniendo en cuenta que si todo el día van a 

estar expuestos a la exposición del virus pues que no 

vaya a pasar lo que está pasando en España en Italia que 

ahorita los que están cayendo son los el personal de 

salud y sus familias porque no se tuvo en cuenta no sé 

tú ese cuidado Y por consiguiente ellos siendo 

portadores de la infección llegaban a sus casas y 

obviamente la difundieron en su mismo núcleo familiar 

todas esas cosas estamos viendo igualmente en este 

momento ya pusimos una ruta de metro línea para el 

sector salud en los cuales tienen los horarios y yo ya 

lo conocen todo el sector salud aún sabemos que es 

insuficiente que no bastó para poderle dar solución a lo 

que soporte que ellos tienen y por eso pues también te 

de ser circulación y tránsito se liberó el pico y placa 

para todos los profesionales y todo el personal mal de 

salud para que esa manera puedan utilizar sus vehículos 

de transporte vehículos propios para transportarse es 

importante pues que también todos los días y ese es el 

trabajo o tal vez más más difícil de poder realizar es 

que cada día están saliendo entre 1820 y 25 normas 

nuevas o decretos nuevos dependientes a responder a esta 
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calamidad y obviamente uno todo el día arranca su 

jornada laboral 6:30 y está terminando 8 8:30 y 

obviamente en en el día no tiene la capacidad para poder 

leer todas esas disposiciones y poder empezar a aplicar 

y pues toca llegar a la casa a seguir leyendo para poder 

con base en eso uno tener las herramientas jurídicas y 

las disposiciones legales para poder seguir haciendo la 

gestión y para eso pues también el tema de la tele ya se 

estableció todo lo que es la protección laboral de los 

trabajadores de salud que son las que tienen que están 

asumiendo su responsabilidad y ayer también salió el 

último decreto correspondiente cómo se procesó y el 

mecanismo el cual tengo todavía pendiente en el día de 

hoy por leer para poder entonces ya saber cómo podemos 

articular cómo podemos entrar a hacer el seguimiento y 

que efectivamente por parte de estos entes lo cumplan y 

bueno es  el tema que básicamente es el día a día 

importante que estos recursos que estamos ahorita 

pidiendo que se aprueben en esta en este acuerdo el 021 

pues varios de ellos tienen unas destinaciones 

específicas claras Y precisas que finalmente no se van a 

poder cambiar pero que finalmente sirven para poder 

prestar y atender la emergencia sanitaria ponerles un 

ejemplo esos 23 mil millones 18 mil millones  son para 

aseguramiento qué quiere decir esto para poder pagar 

todas las apps por la prestación de los servicios 

entonces eso es un rubro es importante que sea y porque 

finalmente si no le podemos dar una destinación 

diferente porque si le damos una estimación diferente 

después la cps no van a tener los recursos o no vamos a 

tener como destinar los recursos para el pago de la 

atención de la población y ya los otros 4800 o casi 

$5000000 pues tienen destinaciones específicas en lo que 

tiene que ver con El hobbit y que pues eso está en el 

plan de acción que se estableció Y pues son básicamente 

recursos están destinados y le voy a poner ejemplos una 

de las cosas que más tenemos esos momentos que trabajar 

es con todo lo que tiene que ver con aquellas personas 

que son portadores del coronavirus pero por su condición 

de salud y su estado pueden estar perfectamente 

confinados en sus residencias ese personal ne que 

necesitamos para hacer todos los días ese seguimiento 

que la gran mayoría de ellos se hace telefónicamente una 

vez detectada y se le hace una encuesta de salud para 

saber su estado como si el estado sigue uno bien pues no 

se hacen visitas domiciliarias sólo si hay una 
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modificación o variación en su estado de salud que nos 

haga pensar y no salga suponer que tenemos que ir al bar 

el paciente con base en ello definir que hacer 

básicamente es como ese tipo de cosas para lo cual vamos 

a utilizar estos recursos el tema lo todo lo que tiene 

que ver con salud pública o el hecho de que estemos 

confinados que estemos encerrados y no podamos salir eso 

hace que haya una alteración en nuestra dinámica y en 

nuestra parte personal y emocional sobre todo en que 

podemos tener alteraciones de nuestra capacidad y poder 

traer consigo índole problemas de índole familiar pues 

todos los días encerrados 4,5 persona o dos o tres 

personas puede traer desespero aburrimiento y traer 

consigo una cantidad de problemas alteraciones en la 

dinámica familiar y pues muchos de estos recursos se van 

a utilizar en poder hacer popó en implementar 

estrategias y programas con los cuales podamos abordar 

todo esa parte psicosocial y emocional de la población 

que tiene que quedarse encerrada en su residencia si 

igualmente y otro tema importante que es el tema de la 

eps porque las hacen parte de este proceso porque 

finalmente ellas tienen unos recursos que podemos 

utilizar en forma adecuada para poder articular nos el 

estado y ellos para poder así llegar a muchas más 

personas teniendo en cuenta que hoy en día muchas de las 

cosas que están en el salud programadas quedaron 

pendientes y por lo tanto son recursos los cuales ellos 

no van a ejecutar y por lo tanto no ejecutar los pues 

van a poder estar disponibles para la atención en salud 

del COVID-19 para todo lo que necesitamos es el otro 

punto que estamos articulando con ellos para poder de 

esa manera optimizar de esa forma correcta todos los 

recursos que tenemos y que cada quien de los actores del 

sistema pongan y hagan lo que tiene que hacer de acuerdo 

con las competencias que cada uno tiene y eso pues en 

esos momentos no ha sido fácil más sin embargo avanzando 

importantemente y hemos ido logrando victorias tempranas 

pero que finalmente es la sumatoria que nos va a 

permitir articular adecuadamente todo el sistema y poder 

lograr que cuando llega a la fase de mitigación de la 

que llamamos la fase dura podemos estar articulados y 

poder correlacionar para poder hacer y lograr llegar a 

la población de la forma que ellos lo requiere y que 

necesita para ese momento crucial de salud que puedan 

estar viviendo en ese momento acuerdo básicamente es eso 

reiterarles que el compromiso de parte de la secretaría 
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de salud y ambiente el 100% no estamos ciegos y el 

domingo si es festivo si es hora de almorzar si es hora 

de salir estamos dedicados a de cabeza pues es lo que 

nosotros como médicos y como personas del sector salud 

escogimos hacer para el servicio a la comunidad y por lo 

tanto eso lo tenemos claro y estoy muy contento con 

equipo de trabajo es un equipo que ha respondido y que 

al igual que me han visto a mí en la calle pendiente de 

todo ellos también se han puesto igualmente la camiseta 

porque pues finalmente ahí sí como se dice una 

golondrina no hace verano es el ser yo solamente soy el 

líder y artículo y revisó y supervisó pero finalmente 

los que hacen el trabajo sólo son todos finalmente son 

los que hacen el trabajo es todo mi equipo entonces está 

la situación yo pues seguiré estando muy atento a usted 

muchas veces no les puedo contestar o no les puedo 

responder de una vez pero apenas tengo la posibilidad 

desocuparme lo que esté haciendo les devuelvo la llamada 

cuando tenga alguna inquietud no dude en comunicar 

conmigo que yo siempre estaré atento Y sé que ustedes 

siempre me van a portar y me van a ayudar en este 

proceso porque finalmente al igual que nosotros en salud 

ustedes cumplen una función similar pero desde otro 

punto de vista y a ustedes sabemos y entendemos que la 

comunidad se lo buscó y son un referente importante para 

la comunidad entonces es eso lo que le escribí a 

comentar y no si quiere alguna otra cosa hice con mucho 

gusto. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Gracias señor 

secretario de salud tiene la palabra oiga doctor por 

cierto muy bonito, pero lo felicito doctor Nelson lo 

felicito a nivel de corporación por el esfuerzo y el 

gran reto y la gran tarea y la esperanza que tenemos 

todos los bumangueses con la ayuda de Dios desempeño que 

puedo hacer la secretaría de salud para esta crisis está 

pandemia que estamos viviendo tiene la palabra el 

concejal Wilson danovis. 

 

HONORABLE CONCEJAL WILSON DANOVIS LOZANO: bueno 

compañeros y compañeros buenas tardes para que todos los 

presentes doctor Nelson tenía como una duda para que su 

merced me haga la claridad Y algún programa específico 

para atender los problemas de salud mental porque yo 
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conseguí con los estudiantes en un estamos organizando 

con unas líneas de atención de parte de estudiantes de 

últimos semestres de psicología y profesionales de 

psicología para evitar pues directamente con la 

universidad nos estamos como apoyando en esa línea pero 

me gustaría saber si con esos recursos que sean aprobar 

el día de hoy se van a inyectar ese tema de la salud 

mental porque para nadie es un secreto que aquí vamos a 

durar meses es muy probable que duremos meses y me 

preocupa el tema de la ansiedad y la depresión en 

algunas personas y se van a habilitar de parte de la  de 

la administración algunas líneas para atención en estos 

casos de depresión pueden ocurrir porque no estamos 

exentos de eso pues me gustaría que su merced me diera 

la claridad referente a eso y otra medida pues con la 

universidad también estamos articulando el tema de los 

respiradores artificiales con varios estudiantes de 

energía mecánica ingenieros de ingeniería pues como tal 

es producir prototipos económicos que salgan a menos de 

$1000000 para las personas que tanto necesitan 

Bucaramanga y Santander entonces también en el sentido 

cómo se podría articular el trabajo directamente con la 

academia para apoyar en estos momentos en los que 

estamos aquí metidos comentando el doctor Nelson hemos 

estado en contacto y referente a esto me gustaría saber 

si hay algo si se puede articular con universidad para 

ver el tema de la salud mental y el desarrollo de los de 

respiradores y también es lo que está bien un grupo en 

el que compartimos lo que está pasando lo que aumento de 

la temperatura en Colombia en los últimos 100 años aquí 

pueden observar aquí tenemos en un primer plano en azul 

seguimos en rojo Carlos Parra también lo tiene ahí muy 

presente para que los demás compañeros nos organicemos y 

veamos esta imagen que fue enviada del grupo y que eso 

es un momento para que el planeta tierra que descanse y 

a partir de ahora qué políticas ambientales vamos a 

empezar a trabajar no del doctor Nelson. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Alo. 

 

DOCTOR NELSON ELI BALLESTEROS VERA: ¿Le respondo al 

concejal danovis o espero? 
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HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: ya un momentico Y 

responde que tiene la palabra concejal Parra, Aló 

concejal Carlos Parra. 

 

HONORABLE CONCEJAL CARLOS PARRA: yo no he pedido la 

palabra. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: ah bueno vi ahí 

entonces doctor Nelson secretario de salud tiene el uso 

de la palabra y permítame Dr. Nelson concejal Carlos 

Barajas secretario de salud tiene la palabra el 

concejal. 

 

HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: Doctor Nelson 

aprovechar que no se está aclarando eso quiero hacerle 

ese comentario esta denuncia que me hace los puestos de 

salud donde hay medicamentos a las personas en el caso 

de mi abuelo que es una señora de tercera edad no está 

funcionando y nos ha tocado nosotros comprar los de 

nuestro dinero las pastillas de la tensión hipertensión 

y todas las medicinas que hemos suministrarle 

diariamente mi abuelo es paciente de cáncer es 

importante de San cáncer entonces cómo se reclama los 

medicamentos y los exámenes oncológicos es una denuncia 

que me llega ahorita autor Nelson y por eso quise 

aprovechar que se está ahí por eso en esa duda como sea 

resolver eso sí es cierto que los centros de salud están 

cerrados si es cierto que no están suministrando médica 

mentes y una pregunta importante enhorabuena para 

Bucaramanga y lo digo con mucho respeto creo que el 

derecho del ISABU ya se fue en esta época de crisis es 

lo mejor que le pudo haber pasado a Bucaramanga pero qué 

pasó con los centros de salud que ya están pendientes 

por entregar cuando se entregan si ya se la hicieron las 

pruebas a las personas que fueron A México violando la 

norma y cuando se le prohíbe recibir salí a los 

proveedores ya se la hicieron las pruebas incluyendo 

enhorabuena al exgerente y sobre todo dejar realidad de 

cómo se hace para suministrar los medicamentos a la 

tercera edad y se altera tensión en casa o cómo se va a 

ser todo eso que la gente necesita saberlo para evitar 

aglomeraciones Y para proteger nuestros adultos mayores 

que no son los que presentan alto riesgo en este momento 
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de Cristo doctor Nelson y agradecerle su atención su 

diligencia y sobre todo su capacidad de operatividad 

gracias doctor Nelson. 

 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Doctor Nelson ya al 

secretario de salud terminé el último informe y 

agradecerle íbamos se seguidamente el uso de la palabra 

secretario. 

 

HONORABLE CONCEJAL LUIS ÁVILA: señor presidente antes de 

la participación del doctor Nelson para que declaremos 

sesión permanente. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Muchas gracias 

concejal Ávila se pone en consideración la aprobación se 

pone en consideración y sesión permanente. 

 

SECRETARIO: Aprobada la sesión permanente señor 

vicepresidente. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Tiene el uso de la 

palabra el concejal Leonardo mancilla. 

 

HONORABLE CONCEJAL LEONARDO MANCILLA: Gracias Nelson veo 

que también colocó la imagen acá de su. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: no, no, no qué pena 

con César Leonardo mancilla qué pena. 

 

HONORABLE CONCEJAL LEONARDO MANCILLA: ah bueno lo 

felicito por poner colocar el fondo de pantalla doctor 

Nelson me equivoque el doctor Nelson mi pregunta es si 

su merced ya articulado con el gobierno departamental en 

cuanto a lo que se viene en ese momento de pandemia ayer 

nosotros tuvimos algunos concejales tuvimos la 

oportunidad de hablar con el gobernador el muy 
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gentilmente nos atendió y quiero saber qué comunicación 

hay con el cómo gobierno departamental para afrontar 

esta crisis porque me preocupa que si hay una relación 

distante pues va a ser complejo súper arlo en ese 

momento demos estar Unidos y todo su caminar nos valga 

reúnan sea para poder salir de eso entonces esta es como 

la pregunta esencial Y cuánto presupuesto tiene 

destinado para la primera etapa de la contención o la 

contingencia de este virus muchas gracias. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: concejales entonces 

agradecemos ya doctor secretario de salud doctor Nelson 

por favor ya con la última intervención concejales y 

pasamos entonces al siguiente orden del día. 

 

DOCTOR NELSON ELI BALLESTEROS VERA: bueno listo para 

contestar al concejal danovis si tenemos dispuesto y 

definido vas a tener programas de salud mental para 

poder asumir y prestar toda esta atención en este 

momento entonces por ese lado no se preocupe concejal y 

si tiene algún equipo que nos podamos articular y 

trabajar disciplinariamente bienvenido porque pues todos 

los aportes y todas las ayudas que nos pueden llegar las 

estamos recibiendo con mucho gusto incluso hemos tenido 

ya conversaciones con algunas entidades como Ecopetrol 

proveniente gente que empresas que se quieren vincular 

no por tanto dinero sino aportando recursos elementos de 

necesidad ventiladores camas cubrebocas lo que 

necesitemos elementos de hospitalización entonces en ese 

orden de ideas estamos trabajando para poder tener estos 

aportes en cuanto a los prototipos pues claro es la será 

que creemos que en algún momento vamos a tener que 

disponer de estos prototipos por ahí ha tenido 

comunicación con algunos que están desarrollando de este 

tipo de aparatos y pues falta es que estamos esperando 

básicamente es que en este momento son prototipos que 

son en procesos de elaboración y falta ver cómo es el 

resultado de los análisis o esas investigaciones que 

hacen los muchachos ingenieros biomédicos para poder qué 

tan confiables y seguros pueden ser pero obviamente 

estamos interesados en particular nos con ellos pues ya 

me estoy articulando con algunos de ellos que me han 

estado escribiendo y hemos estado hablando por vía 

telefónica en cuanto a los temas de medicamentos para 
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contemplarla  al concejal Carlos la todas las EPS tienen 

la obligación de entregar los medicamentos y en este 

momento lo que se le ha estado exigiendo y solicitando 

en la entrega de medicamentos en forma domiciliaria 

incluso ya hemos cerrado 56 dispensarios de medicamentos 

de la cps por no cumplimiento de la normatividad en lo 

que tiene que ver con la numeración de pacientes por no 

cumplimiento del tema de la seguridad que exige el Coby 

en cuanto a lo que tiene que ver la distancias entre las 

personas los procesos que no hacen allí no son adecuados 

a pesar de las visitas y a pesar de todas las 

alimentaciones que use efectivamente no sé ayer estamos 

cerrando sus dispensarios Y esa manera y esos hierros no 

definitivos Y esos hierros temporal parcial n el cual lo 

que quiere decir es que los funcionarios de esos 

dispensarios pueden ingresar y pueden ejecutar la labor 

dentro del dispensario mano pueden atender al público Y 

eso le va a permitir poder hacer la dispensación de los 

medicamentos a los domicilios de los usuarios y eso ya 

lo conocen la cps que lo estamos haciendo muchos de los 

gerentes me han estado llamando pidiendo que les permita 

volver a reabrir los dispensarios para poder volver a 

despacho ahí pero la respuesta de parte de nosotros que 

para eso está el domicilio de acuerdo en cuanto al ISABU 

hay varios creo que cerraron  todos los puestos y 

centros de salud pero en todos esos médicos están en 

esos momentos están trabajando por telemedicina y como 

médicos domiciliarios en todo lo que están haciendo es 

atendiendo una parte de la población en forma de 

telemedicina dejando la evidencia ella y por otra parte 

yendo  personalmente con las residencias para eso se 

habilitaron si mal no recuerdo 10 carros creo que hay el 

número de equipos para poder de esa manera ir a 

visitarlos a la casa y poder darles el servicio en la 

residencia estos entendiendo que estamos en él momento 

que estamos estar encerrados y que nosotros como entes 

gubernamentales somos los primeros que tenemos que dar 

ejemplo y tenemos que articular y probarlos y hacer los 

reclamos del siguiendo Y es que la revises y hagan lo 

mismo que estamos haciendo Y es lo que estamos exigiendo 

a ellos Okay en cuanto al tema de medicamentos las GPS 

con las cuales le tienen contactado los medicamentos a 

la ese esa esos medicamentos están llevando a la 

residencia de los pacientes pero hay 12 peces que son 

cosas y asmet salud que no tienen contratado la entrega 

de medicamentos a través de sábado y lo hacen ellos 
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directamente ellos a través de sus dispensarios Y eso 

que estamos trabajando para que ellos bien tienen que 

hacer los mismos que nosotros hacemos y que pues ya hice 

referencia hace unos minutos en cuanto al tema de las 

pruebas de los funcionarios que estuvieron en Puerto 

Vallarta ellos desde que llegaron cuando supe que habían 

regresado se les indicó que debería confinarse en sus 

residencias y nosotros como sistema de vigilancia 

tecnológica nuestra obligación y parte del trabajo que 

hacemos de todas esas personas que llegaron y lo que 

estamos verificando ellos efectivamente están en sus 

residencias y el día que salen nos enteramos de la 

persona que salió positivo y que estuvo en ese mismo 

viaje pues sí artículo el proceso de evaluación de estas 

personas todos están sanos ninguno tiene ningún síntoma 

pero tiene pero por tener el nexo epidemiológico con la 

persona que salió positiva se les indicó y ordenó la 

realización de prueba la cual ya fue realizada y estamos 

esperando en estos momentos el resultado correspondiente 

Okay igualmente en el sistema de vigilancia tecnológica 

se ha venido trabajando con él todos los contactos que 

tuvieron esa persona que salió positiva que entiendo que 

algo así como 130 contactos y creo que están algo así 

como 14 o 16 municipios la verdad no recuerdo ahorita 

las cuales está haciendo todo el centro de 

epidemiológico todas esas no se siga dando esa 

propagación en cuanto a la última sigue tu voz si 

nosotros hemos venido trabajando articulando nos con el 

gobierno departamental la propuesta o lo que le dije 

hace un momento de tener un hospital una institución 

covid-19 venido trabajando con él y con la del asesor de 

salud que tiene el gobernador qué es el doctor Jairo 

Ruiz y que ha venido ha venido hablando de lo que 

estamos haciendo con el gobernador sé qué gobernador 

tiene conocimiento de esto y lo que estamos es 

terminando es construir exactamente cómo es el proceso 

para poder de esta manera ya presentarle una propuesta 

definitiva al gobernador para poder salir con ella y 

poder se materializan de acuerdo porque finalmente ellos 

son el ente rector en salud en el departamento y 

nosotros tenemos que estar articulados con ellos en 

cuanto al presupuesto es un presupuesto que es bastante 

grande nosotros tenemos algo así como en contención 1071 

millones de pesos y para la fase de mitigación como los 

2,500 1,600 dice que van a ver adiciones mayores que 

vamos a necesitar y él lo que va a pedir al gobierno 
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nacional por qué necesitamos el apalancamiento porque sé 

que eso no nos va a alcanzar y que son menos de nada se 

nos va a acabar entonces pero eso es la primera fase ya 

ahorita en el plan de acción que ustedes corrigieron se 

tiene que presentar al gobierno departamento y una vez 

el gobierno departamental lo pruebe entonces se va orden 

nacional entiendo que ese presupuesto global es de más 

de 100 mil millones de pesos pero la verdad no conozco 

todas las cifras por que entiendan que hay cosas que no 

son de salud que hay cosas que son de bienestar social 

de bienestar a la comunidad como unos auxilios mercados 

bueno cosas que finalmente son de bienestar y que no 

solamente son en salud y pues eso que hace que el 

presupuesto sea más grande gracias Y pues obviamente se 

está haciendo un presupuesto para 6 meses que es lo que 

inicialmente no refirió el gobierno nacional que 

deberíamos diseñar en el plan de acción. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Muchas gracias 

doctor Nelson secretario de salud tiene la palabra el 

concejal Robin. 

 

HONORABLE CONCEJAL ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: Muy 

buenas tardes para todos los concejales para todas las 

personas que nos venimos escuchan doctor Nelson si bien 

vemos realmente lo que usted puso mía y 2071 para la 

primera etapa quisiera perder una manera saber hoy 

cuánto ha gastado la secretaría de salud para lo que 

tiene que ver con el tema de la contención del COVID-19 

y además de eso no sé si usted ya haya mirado a hoy 

salgo con una noticia en donde el gobierno nacional ya 

compró los primeros 1500 ventiladores artificiales está 

a la espera de 7500 y quisiera saber cuál ha sido el 

requerimiento suyo al gobierno nacional o si ya se hizo 

algún requerimiento para que realmente en cuestión de 

medicamentos en cuestión de estos ventiladores 

artificiales si hoy el gobierno nacional ha dicho cuánto 

le pertenece a Bucaramanga por nos esperemos a que 

realmente hace de todo para después decir los 

ventiladores se acabaron todo se acabó ustedes no 

hicieron la solicitud no hicieron nada entonces quisiera 

saber de parte de usted qué ha hecho que se ha 

solicitado al gobierno nacional cuántos recursos se 

investiga un municipio a hoy para esto y además de eso 
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quisiera saber si ya han tenido en cuenta los helados lo 

están articulando con el gobierno departamental hospital 

de atención del coach 19 quisiera saber si han tenido 

cuenta la solicitud de alguna manera lo que hizo la 

encargada de Neomundo de entregarles a ustedes este 

ejercicio para que realmente todo lo tomamos como un 

hospital y se adecuen a estos para cualquier emergencia 

más adelante todo esto es en pro de los ciudadanos de 

Bucaramanga muchas gracias por favor le agradezco me 

respondas la pregunta. 

 

DOCTOR NELSON ELI BALLESTEROS VERA: Bueno lo de los 

ventiladores lo supe esta mañana la noticia todavía no 

hemos hecho nada porque creo que salió ayer al final de 

la tarde y me interesa mañana incluso estuvimos hablando 

esta mañana con el señor alcalde me preguntaba que 

cuantos creería que podríamos necesitar en este momento 

la institución con la cual vamos a hacer todo el proceso 

de atención del COVID-19 para tener una capacidad de 

albergar 550 pacientes COVID-19 que sí que es un número 

importante de pacientes en el cual creeríamos que 

podríamos estar necesitando entre 200-250 23 pero pues 

es un dato no oficial en razón a la que se tiene que 

hacer un análisis que fue parte de la reunión ayer en la 

tarde de una proyección y una estimación de lo que vamos 

a necesitar porque eso es lo que queremos terminar de 

aquí por tarde martes, miércoles de la semana entrante 

esa proyección de todas esas necesidades para poder 

presentar al gobernador y con base en eso está 

funcionando el proceso a nivel nacional en la 

información cuando sabemos pues todavía cómo hacer el 

proceso de articulación y es una de las cosas que toca 

hoy hacer llamada al ministerio de salud para preguntar 

cómo hacer ese proceso de poder obtener sus ventiladores 

en cuanto al tema del encargado de Neomundo pues es un 

tema que en parte la ejecución que estamos haciendo hoy 

y todas esas instituciones que viene colaborando con 

migrantes verdecito ellos tienen la capacidad de 

proporcionarnos un sistema de carpas qué pueden oxidar 

qué son pueden se pueden hacerse divisiones y fue un 

área de más o menos de 22- 82 metros cuadrados y en las 

cuales necesitamos hacer una ecuaciones especiales ellos 

las tienen disponibles nosotros ya le dijimos y le 

pedimos alguna información adicional a unas porque eso 

necesita unas adecuaciones y requerimientos técnicos y 
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no es poner la carpa y poner los pacientes tenemos que 

adecuar un sistema de ventilación y oxigenación y un 

sistema de unos filtros especiales para la protección de 

que el virus no se esté regado por todos lados son unos 

vidrios especiales justificar y necesitar unas carpas 

bien decía haditas haya pequeñas allá donde van a hacer 

unas adecuaciones pues es muy pequeñas son capas donde 

caben 34 pacientes y aquí pues esas carpas de 2 metros 

84 metros cuadrados podemos estar hablando de unos 10 

,15, 20. pacientes por lo tanto necesitamos poder saber 

la estructura bien de ellas entender claramente que 

podemos utilizarlas y no que no llegue y que cuando 

vayamos a hacerle las acciones que se requieren no nos 

sirven y estemos perdiendo tiempo sí y estamos en este 

momento en respuesta de esa información por parte de hoy 

en cuanto al tema de cuánto hemos gastado concejal eso 

sí se lo quedó debiendo y se lo puedo dar la semana 

entrante porque ese dato no se lo tengo ahorita entonces 

ese sí me escucha no tenerlo en este momento pero no 

venía preparado para esa y que tú Okay. 

 

HONORABLE CONCEJAL ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: 

Muchas gracias presidente. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: A usted concejal 

concejales entonces señor secretario entonces vamos a 

dar paso a poner en consideración la constancia el 

informe de la ponencia y la prueba en lo aprueban los 

concejales la lectura señor secretario hacer la lectura 

de la constancia las proposiciones y la ponencia. 

 

SECRETARIO: Señor vicepresidente ya fue leía ya se ha 

puesto a consideración. Señor vicepresidente. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Se va a poner a 

consideración la prueban los concejales. 

 

SECRETARIO: Ha sido aprobada entonces señor 

vicepresidente ha sido aprobada el informe y la 

ponencia. 
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HONORABLE CONCEJAL MARINA ARÉVALO: Señor presidente que 

apaguen los micrófonos porque el ruido nos afecta. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Informal a los 

concejales informales que se me había caído la señal 

entonces oh Señor secretario ya haciendo con todo uno es 

señor secretario y siga entonces inicia la lectura del 

articulado. 

 

SECRETARIO: Gracias vicepresidente artículo primero cree 

centro de presupuesto de egresos del municipio de 

Bucaramanga para la vigencia 2020 los siguientes rubros 

presupuestales hay un cuadro anexo hay un cuadro impreso 

mejora universo en el cual nos establece entonces la 

descripción de los códigos presupuestales y estos mismos 

son recursos propios de salud recursos propios de salud 

pública recursos públicos otros gastos en salud recursos 

de Concepción de salud pública otros recursos de 

recursos de inversiones de sistema final de 

participación con destinación específica cursos de salud 

recursos de salud pública recurso salud pública juegos 

rendimiento financiero EPS recursos en salud otros 

gastos en salud recursos con juegos rendimiento 

financiero otros recursos de inversión en el área con 

destinación específica rendimiento financiero ha sido 

leído el artículo primero señor vicepresidente para su 

respectiva aprobación por los honorables concejales. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: aprueban los 

concejales el artículo primero continúe señor secretario 

con la lectura del segundo artículo. 

 

SECRETARIO: Ha sido aprobado el artículo primero señor 

vicepresidente artículo segundo adiciones de presupuesto 

general de rentas del municipio de Bucaramanga para 

vigencia fiscal 2020 en la ESMAT de 23.180.663.869.65 

millones de pesos moneda corriente conforme al siguiente 

cuadro inverso en el cuadro está este valor que acabe de 

leer discriminado en el código  presupuestal la 

distribución y el valor los la descripción de los que 
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tienen los valores articulados está en EPS salud régimen 

subsidiado de continuidad el recurso fosyga recurso 

fosyga Supersalud recurso Coljuegos transferencias 

subsidiadas departamento de los municipios superávit de 

la vigencia anterior recursos propios de salud pública 

recursos otros gastos en salud y inversión mejoramiento 

infraestructura pública de cuenta maestra recurso de 

salud pública recurso de forzoso de salud de servicio de 

salud sobre no afilia recurso salud pública Coljuegos 

rendimiento financiero  recursos de con juegos 

rendimientos financieros recursos Coljuegos y recursos 

financieros. 

ha sido leído el artículo segundo señor vicepresidente 

para su respectiva aprobación. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: aprueban los 

concejales el artículo 2o. 

 

SECRETARIO: ha sido aprobado el artículo segundo señor 

vicepresidente. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: continuó señor 

secretario la lectura del artículo tercero. 

 

SECRETARIO: Artículo tercero cree que entró del 

presupuesto de los gastos de municipio de Bucaramanga 

para la vigencia 2013 siguiente rubro presupuestal hay 

un cuadro inmerso en el cual se establecen dos castillos 

1 del rubro presupuestal y uno a la descripción del 

rubro entonces en la casilla rubro presupuestal está el 

rubro 22 10220 y la descripción confidencia en salud 

mental rubro presupuestal 2201 recursos propios 

vigencias anteriores rubro presupuestal 22100 4 sgp 

recurso s-15b recursos anteriores  lucro 2110 1944 salud 

pública ley 715 de vigencias anteriores vigencia general 

de participación rubro 2210 22 23 recursos Coljuegos 

2210 sistema financiero salud pública vigencias 

anteriores 22210 2222 vigencias anteriores 22 1024 

recursos juegos recursos anteriores 2210 2298 

rendimiento financiero rendimiento anteriores. 
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ha sido leído el artículo tercero señor vicepresidente 

para su respectiva aprobación. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: aprueban los 

concejales el artículo leído. 

 

SECRETARIO: ha sido aprobado por los honorables 

concejales señor vicepresidente. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Entonces continúe 

señor secretario con el siguiente artículo para la 

aprobación. 

 

SECRETARIO: Artículo 4° edición es el presupuesto de 

gastos del municipio de Bucaramanga para la vigencia 

2020 en la suma de 23.108.763.069.65 millones de pesos 

moneda corriente. De igual manera hay un faro inverso en 

cual establece en el código presupuestal del código la 

explicación de los gastos de inversión y el valor de qué 

acabé de leer qué es 23.108.763.069.65. moneda corriente 

ha sido leído el artículo 4° señor vicepresidente. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: aprueban el artículo 

4° los concejales. 

 

SECRETARIO: aprobado el artículo cuarto original de 

proyecto señor vicepresidente. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Continúa con la 

lectura del artículo 5° señor secretario. 

 

SECRETARIO: Artículo 5° el presente acuerdo rige a 

partir de la fecha de expedición Juan Carlos cárdenas 

Reyes alcalde municipal ha sido leído el artículo 5° 

señor vicepresidente. 
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HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: aprueban el artículo 

5o señores concejales. 

 

SECRETARIO: ha sido aprobada el artículo quinto por los 

honorables concejales señor vicepresidente. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: entonces ahora le 

pido señor secretario por favor lea los considerandos y 

la exposición de motivos. 

 

SECRETARIO: considerandos que mediante decreto municipal 

02 02 del 2019 del presupuesto general de rentas y 

gastos del municipio para la vigencia fiscal del 2020 

que mediante el decreto segundo que mediante el decreto 

026 se liquida presupuesto general de rentas y gastos 

del municipio para la vigencia fiscal 2020 tercero el 

artículo 80 de la ley 96 artículo orgánico de 

presupuesto del gobierno nacional presentar al gobierno 

nacional proyectos de ley sobre el traslado de crédito 

presupuesto cuando sea presupuestal la cuantía 

fiscalmente por no comprendían el presupuesto por 

conceptos de funcionamiento servicio de deuda pública 

inversión ley 38 del 89 ley 179 incisos 13 y 17 de la 

artículo 55 cuarto el artículo 18 de la ley 1551 

establece el artículo 32 136 quedará así artículo 32 

atribución al además de proposiciones que señalan en la 

Constitución de la ley son atribuciones de los consejos 

las siguientes fiscal las normas de presupuesto y 

expedida en el presupuesto de rentas y gastos quinto el 

artículo 7 del decreto municipal de 2005 mediante el 

cual se coordinan los acuerdos municipales 052 1996 que 

conforman el estatuto orgánico del presupuesto de 

municipios de la prestación el proyecto acuerdo por el 

presupuesto cuando sea indispensable aumentar la 

proposición autorizada sexto que según documento de 

distribución de recursos del sistema general de 

participación número 239 219 asignará recursos de la 

última doceava 2 2019 por valor de 38.874.070.00 

millones de pesos. Moneda corriente. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Disculpe señor 

secretario por favor concejales revisen que tenga los 
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micrófonos apagados porque hay retorno continúe señor 

secretario. 

 

SECRETARIO: Estaba en el punto sexto vuelvo y lo leo que 

según documentos de distribución de los recursos del 

sistema general de participación asigna recursos de la 

última doceavo 1019 por valor de 3.887.486.367 moneda 

corriente y el sistema real de participación de 2020 

Asignar los recursos para régimen subsidiado 

correspondiente a las 11 doceava vigencia por el valor 

de 62.614.952.286 millones de pesos para una nación 

vigencia total para el 2020 66.502. 448 653 moneda 

corriente ahorita 2002 2019 que tiene una asignación 257 

207 458 709  por lo que se hace necesario adicionar el 

valor de nueve 9.294.88.244 pesos corrientes séptimo que 

el ministerio de protección la ley de conformidad de 

régimen subsidiado actualizado en el mes de febrero de 

2020 donde se asigna mayores valores para el puesto 

propio del municipio de expuesto propio departamento y 

las costillas y recursos propios locales de salud de 

8.890.804.083 los cuales se hace necesario adicionar 

octavo según el artículo 19 de la ley presupuestar 0.4% 

control por la Supersalud de acuerdo a la matrícula 

2020s valoración de a la suma de 731.466.254 moneda 

corriente que el presupuesto 2020 maneja apropiado la 

suma de 655 .800.409 pesos moneda corriente misionar la 

suma de 65.765.845 millones moneda corriente nueve que 

los datos financieros los datos de recursos del sistema 

general de participación pública de restablecimiento de 

financiero y recursos propios una vez organizado los 

descuentos de la reserva presupuestal por pagar los 

pagos a favor de terceros y el valor de incluido en el 

presupuesto como recurso del balance presenta un saldo 

libre afectado de 4.848.193.65 moneda corriente decimos 

que los dardos de recursos de saldo de balance de cada 

una de las cuentas maestras de la cuenta local respaldo 

financiero de cada una de las cuentas como el presidente 

en el cuadro inmerso está detallado la cuenta maestra de 

salud pública cuenta maestra vigencia cuenta maestra de 

prestación de servicio cuenta maestra de otros saldos en 

salud 11 que con el fin de argumentar el cumplimiento de 

las instalaciones del artículo séptimo de la ley 819 la 

secretaría hacienda y la profesional especializada en el 

grupo de presupuesto de certifican que los recursos 
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asignados en el municipio de Bucaramanga los sistemas de 

general de participaciones de 2019-45 2020 y la matriz 

de conformidad de régimen construcción publicada en el 

mes de febrero del 2020 al final no mayores valores para 

el régimen subsidiado de 18 .270.660.762 moneda 

corriente afectaciones marco fiscal de mediano plazo 12 

mediante costa en la certificación escribía por el 

tesorero los recursos adicionales en desacuerdo con el 

concepto de recursos de balance disponibles en Bancomer 

31 de diciembre del 2019 por valor de 4.848.103.97.65 

pesos moneda corriente . 13 que conforme consta una 

certificación expedida pro profesional especializada en 

área contabilidad de la secretaría de hacienda del 

municipio de Bucaramanga artículo 82 1997 del 23 111 de 

brea para incorporar los recursos al presupuesto de la 

vigencia 2020 original mayores asignaciones para régimen 

subsidiado y recursos al balance de 31 de diciembre de 

2019 por valor de 23.108 .763.869.65 millones moneda 

corriente. y que se encuentra disponible a diciembre del 

2019 de los datos bancarios de los estados financieros 

de los miembros del conflicto forma constante lactas 04 

el marzo del 2020 se pronunciaron al presupuesto general 

de rentas y gastos del municipio vigencia de 2020 de 

esta manera señor vicepresidente han sido días los 

considerandos 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: siendo leído los 

considerandos los concejales aprueban. 

 

SECRETARIO: han sido aprobados los considerandos señor 

vicepresidente por los honorables concejales. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Gracias secretario 

entonces continúa con el preámbulo la lectura del 

preámbulo secretario. 

 

SECRETARIO: Y la exposición de motivos señor 

vicepresidente. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: gracias secretario 

se acabó de probar los considerandos y seguimos con la 
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lectura de la exposición de motivos gracias señor 

secretario. 

 

SECRETARIO: exposición de motivos respetados señores 

concejales puesto en el estatuto orgánico de presupuesto 

del municipio de Bucaramanga artículo 100 se presentan 

consideración del honorable concejo proyecto acuerdo por 

medio del cual se lesiona presupuesto general de rentas 

en municipio de Bucaramanga para Venecia 2020 loco 

Arturo concejal concepto de política fiscal municipal  

confis mediante 4 de 3 de marzo del 2020 conforme al 

artículo 35 del huerto orgánico del municipio proyecto 

de acuerdo conforme con la vigencia de 33 número 111 317 

2015 11767 51 del 4 de marzo asimismo según lo 

estipulado en el artículo 58 y 19 2013 presente proyecto 

se adiciona con anexo de cambio financiero del marco 

fiscal a mediano plazo a 2030 que constituye el 

escenario financiero para la siguiente venga es muy 

grato para mí como alcalde presentar este honorable 

corporación el proyecto acuerdo mediante el cual se 

adicionan los recursos del presupuesto general de rentas 

de gastos de municipios de la vigencia 2020 en las 

cuales el presupuesto del año inversión del fondo local 

de salud teniendo en cuenta la distribución de los 

recursos general de participación número 39 2019 donde 

asignar recursos de la última onceava 2019  3.887 493 

367 moneda corriente satisfacción 4520 asignan los 

recursos para régimen subsidiado para la doceava 

licencias 2020 62614 956 286 moneda corriente para una 

vigencia total 36502 448 653 millones de pesos moneda 

corriente mediante presupuesto del decreto 000 1020 

asignación de 57-207 458 709  por lo que se hace con él 

se hace adicionar el valor de 9.294.88.244 actualizado 

en el mes de febrero de 2020 donde se asigna mayores 

valores para expuesto propio del municipio del 

departamento y para por lo que se requiera adhesión al 

recurso al fondo local de salud en la suma de 

8.890.498.3 millones de pesos moneda corriente teniendo 

en cuenta la ley 1438 presupuestal 0.4% de la inspección 

y vigilancia y control ejercido por la superintendencia 

de salud y con el acuerdo a la matrícula pública en el 

mes de febrero del 2020 esté haciendo la suma 

731.466.254. pesos y que en el presupuesto del 2020 en 

la suma de 655.800.409 pesos moneda corriente y se va 

adicionar la suma de 65.765.845. pesos moneda corriente 
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total saldo financiero de los saldos del sistema general 

de reparaciones para régimen subsidiado y pública en 

elemento financiero y recursos propios una vez 

realizados los descuentos de lectura principales puesta 

por pagar el pago a favor de terceros y el valor 

incluido ese momento como recursos de balanceo para un 

saldo libre de 4.848 .103.900 7.65 65 centavos moneda 

corriente saldo financieros el cierre financiero cada 

uno de los componentes del sector salud entonces a los 

cuadros y metros de salud pública cuenta de maestro 

salud prestación de servicios otros gastos en salud la 

secretaría de hacienda de certificados posibilidad de 

los recursos y asignaciones adicionales en el presente 

acuerdo y con el fin de dar cumplimiento a lo 

establecido en artículo 6 de la ley 819 de piedra 

certificaciones de mayor asignación de marco a mediano 

plazo de la secretaría hacienda recursos también que 

también han certificado por el tesorero general del 

municipio como saldos disponibles en las cuentas 

bancarias una vez realizadas las acciones de 31 de 

diciembre de 2019 asimismo la profesional especializada 

en el área de contabilidad de acuerdo con el artículo 82 

de la 111 para incorporar los recursos y vigentes de 

2020 originados de mayor asignaciones para régimen de 

salud y recursos del balance en 2019 y que se encuentra 

disponible esa 31 de diciembre del 2019 saldo bancario 

de los estados financieros también en cumplimiento al 

decreto 076 del consejo de política ambiental de alta 

acta de confirmación favorable para la propuesta adición 

de presupuesto general de renta en municipio para esta 

vigencia el presupuesto de rentas y gastos financieros 

pueden utilizar las metas en el plan de desarrollo 

presupuesto eventual la adición presupuestal propuesta 

dado que incrementarán la implementación autónoma del 

municipio por todo lo anterior actúa que usted presente 

acuerdo respectivos anexos con el fin de que se realizan 

a la espera aprobación por parte de la corporación 

anexos del proyecto de acuerdo certificados de prepa de 

tesoreros certificación de la profesional de 

contabilidad certificación de la secretaría de hacienda 

parte diente de lata de gas para la edición de esta 

manera señor vicepresidente ha sido leídos la exposición 

de motivos. 
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HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Aprueban los 

concejales la exposición de motivos. 

 

SECRETARIO: Ha sido aprobada la exposición de motivos el 

señor vicepresidente continúe señor secretario ahora sí 

con la lectura del preámbulo. 

 

SECRETARIO: Preámbulo el concejo municipal de 

Bucaramanga bajo las facultades constitucionales y 

legales en especial las conferidas en el numeral 53 de 

la Constitución nacional ley 36 de 1994 1151 de 2017 

17158 19 2003 877 2007 el decreto 111 de 1996 decreto 

número de municipal del 2005 y de esta manera han sido 

leídos señor vicepresidente para su respectiva 

aprobación. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: aprueban los 

honorables concejales el preámbulo. 

 

SECRETARIO: Ha sido aprobado el preámbulo señor 

vicepresidente con los honorables concejales. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Continúe señor 

secretario entonces con la lectura del título. 

 

SECRETARIO: Título proyecto acuerdo 021 por medio del 

cual se adiciona el presupuesto de gastos del municipio 

de Bucaramanga para la vigencia fiscal 2020 fondo local 

de salud ha sido leído los artículos señor 

vicepresidente para su respectiva aprobación.  

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: aprueban entonces 

los honorables concejales. 

 

SECRETARIO: ha sido leído ha sido aprobado de título por 

los honorables concejales señor vicepresidente. 
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HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: gracias señor 

secretario entonces señores concejales quiere que este 

proyecto de acuerdo va a ser Atención del señor alcalde 

en la ciudad de Bucaramanga. 

 

SECRETARIO: así lo quieren los honorables concejales 

presentes en plenaria. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Entonces así 

aprobado señor secretario continúa con el orden del día. 

 

SECRETARIO:6° lectura de documentos y comunicaciones no 

hay documentos y o comunicaciones señor vicepresidente. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Continué señor 

secretario con el orden. 

 

SECRETARIO: Séptimo preposiciones y asuntos varias 

proposiciones no hay sobre la mesa señor vicepresidente. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Moviendo 

proposiciones continúe señor secretario. Están pidiendo 

la palabra salen proposiciones y varios entonces tiene 

la palabra concejal Carlos Barajas 

 

HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: ¿presidente una 

cosita en el doctor Nelson Ballesteros ya se retiró? De 

la conexión no  

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: no señor el 

secretario el doctor Nelson. 

 

HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: Doctor Nelson yo sé 

que lo saludamos a usted con mucha información pero sé 

que usted es un operativo es que me preocupa algo que 

estaba viendo ahorita en el las redes en blue en otro 

periódico Y es que en RCN Y es que en el Elizabeth se va 



 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 56 

de 88 

 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co 

a dejar de prestar servicio es infección por la hora por 

la suma esta petición por la Mora en los pagos a 

contratistas y al personal paramédico etcétera hay una 

crisis en el sector que se está avecinando nosotros 

sector público no puede estar en crisis la salud no 

puede estar en crisis doctor Nelson entonces ayúdenos 

con eso porque es imposible que el desastre que el 

gerente Elizabeth después de haberse ido continuar 

porque creo que es momento que es como usted secretario 

de salud ayudarnos a gestionar en Elisa uno se presente 

esa crisis que puede llegar a presentarse por Mora en el 

pago de los contratistas cuando la plata está yo le hice 

la denuncia a Julián Silva donde hay rumores que el 

gerente tenía faltante los bancos por capricho por son 

rumores especulaciones no lo puedo firmar pero rumoran 

que eran otras las razones por la demora en los pagos 

son rumores pero al ser rumores es por algo y en este 

momento no podemos que una persona de la clase gerentes 

aunque tu cara manga siga afectando la salud de esta 

forma y por eso como ella percibió enhorabuena ya se fue 

y creo que es momento de ponerse de que usted por favor 

nos ayude haciendo a gestionar el tema de los recursos 

para que le paguen a los contratistas y le paguen al 

personal y así el asado pueda seguir prestando sus 

servicios eso presidente por ese lado otra precisión los 

muy puntual presidente y es que me gustaría que por 

secretaría se le preguntara o se le solicitará a la 

administración municipal ya también lo ha hecho y 

preguntó el Fabián Oviedo en Twitter y lo han dicho en 

varias partes y lo que la administración municipal 

aclare cuáles son los recursos que se están invirtiendo 

en la nación y cuáles son los recursos que se están 

invirtiendo los municipios en esta crisis ya se va a 

tener a 25000 familias de musa viendo en el alcalde que 

se van a dar unos bonos etcétera de esa plata cuánta 

plata en el municipio Y cuánta plata es de la nación y 

doctor Nelson yo le transmito a usted porque no creo que 

El vocero haya estado conectado y a ver si usted nos 

ayuda a transmitir esa solicitud igual solicito que por 

secretaría también se le haga traslado se está enviando 

un mensaje un mensaje muy claro que usted ha sido un 

medio por un Bono la gente está yendo a la Davivienda 

está diciendo que está yendo a Davivienda me gustaría 

autor Nelson usted que en el niño yo tengo familia en el 

norte cuántos del Norte tienen Daviplata  toca estar 

atentos a eso intentar que también se a otros medios de 
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pagos pero la pregunta puntual es todo está ocurriendo 

por el sistema sólo por el sistema la pregunta puntual 

es como se va hacer con las empleadas que trabajan 

haciendo aseo en casas de familia por día como se hacer 

con los vendedores informales presidente cuando están 

haciendo o con eso le están dando subsidio a los de plan 

maestro el plan maestro quién está mal el adata del plan 

maestro está mal y lo hicimos en el debate de control 

político que se hizo en el concejo municipal y aun así 

está tomando la data de plan maestro para dar entregar 

el subsidio y muchos vendedores formales que llevan 30 

años en la calle cosiendo por su familia desde las 

ventas de familia están por fuera de los programas y 

quiero presidente aprovechar que está el doctor Nelson 

para hacer un comentario muy muy delicado que también lo 

dejo a título de pregunta y señor secretario para que se 

le corra traslado a otra pregunta a la secretaría 

desarrollo doctora Natalia quisiera preguntarle si es 

cierto que usted va a utilizar los centros financieros 

como albergues para ancianos desafortunadamente la 

concejal Luisa no está y yo quiero dejarle Claro que sí 

en ese comentario en la comisión yo no soy se enojó yo 

no soy se enojó de hecho que me corté poquito pelo que 

tengo ahorita es un venezolano y es amigo mío no se dice 

no pero hay que hay que tener Clara una cosa hay mucho 

colombiano que está en necesidad y parece que van a 

habilitar los centros días como albergues para los 

venezolanos la pregunta mía es después de que salgamos 

de eso porque yo sé que vamos a salir muy rápido como 

Ana usted es atacar a besos venezolanas de esos centros 

vida quiero ver cómo lo sacan después de que se quiten 

allá es imposible sacarlo creo que las estrategias son 

otras están dejando habitantes de calle colombianos por 

fuera vendedores informales colombianos por fuera del 

programa se está dejando mucha gente por fuera El virus 

no mide el sustento si es venezolano si ustedes 

uruguayos y ustedes colombiano el virus actual todo el 

mundo pero en las ayudas creo que hay que hacer unos 

planes de contingencia en donde tengamos un beneficio 

para nuestro bumangueses esos nuestros ciudadanos 

obviamente sin desconocer que los hermanos venezolanos 

necesitan de ayudas pero me parece muy grave que se 

piense utilizar los centros de vida como albergue a 

venezolanos habría cuando salgamos de eso sí eso es 

cierto porque no me consta simplemente lo hago a manera 

de pregunta luego sacarlo muy San Carlos muy complicado 
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miremos doctor Nelson cómo se obtiene al servicio del 

servicio médico en casa acabo de ver una noticia entre 

donde una señora lleva 24 horas para que la atiendan al 

papá yo sé que no es fácil no estamos preparados para 

eso pero creo que sí se puede utilizar y el doctor 

Sergio Prado dijo algo muy chévere cuando era candidato 

y hoy qué es asesor del alcalde deberíamos aplicar 

porque me gustó a mí esa propuesta Y es que el que no 

sirve para Bucaramanga se tiene que ir municipio de 

Bucaramanga contratar a eps  estación de régimen 

subsidiado aquí en esta crisis donde se miden las 

verdaderas prestación de salud óptima GPS que no sirva 

se tiene que ir de Bucaramanga el alcalde doctor Nelson 

deben poner en cintura a la EPS de que no se le puede 

renovar el contrato de régimen subsidiado sería el colmo 

que las eps fallando en esta crisis prestando el 

servicio de salud 4 años contratando al régimen 

subsidiado con el subsidio con el municipio es tiempo de 

medir el termómetro de quienes estamos comprometidos con 

la sociedad quienes le apostamos a no a parte del 

problema sino parte de la solución yo quiero invitar a 

la doctora Natalia a que reconsidere si es que es cierto 

lo del tema lo  de los albergues de centro vías quiero 

invitar a que se revisen muy bien a quién se le están 

dando las ayudas y por eso quién invitar a que tengan en 

cuenta los planes de contingencia a nuestros vendedores 

informales y teniendo en cuenta que en Bucaramanga se 

tiene una economía informal del 54.6 presidente muchas 

gracias atentos como corporación a ser parte de la 

solución a ser parte a que Bucaramanga vuelva a renacer 

desde los 19 concejales a seguir construyendo la ciudad 

del futuro gracias presidente gracias doctor Nelson nos 

ayuda a transmitir estos comentarios como los demás que 

vienen yo le agradezco porque sé que usted es un canal 

de comunicación efectivo gracias presidente. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Tiene la palabra el 

concejal Fabián Oviedo. 

 

HONORABLE CONCEJAL FABIÁN OVIEDO: Presidente es que yo 

sí veo y no porque autoridad doctor Nelson como 

secretaría de salud pero si veo importante aprovechar 

este momento de proposiciones y varios plantearon 

recesos para que presidente Humberto Rangel pueda 
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comunicarse con el enlace consejo que nos tenemos muchas 

dificultades para comunicarnos con él y también para 

comunicarse con el director de la crisis del coronavirus 

que es doctor Julián Silva porque si hay varias dudas e 

inquietudes que tenemos nosotros no dejemos pasar este 

punto de proposición y varios para poderlos tener acá 

para que Jorge Humberto porfa a ver si nos puede 

comunicar y contactar. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Tiene la palabra 

entonces el concejal Carlos Parra. 

 

HONORABLE CONCEJAL CARLOS PARRA: Sí estoy de acuerdo con 

lo que establece mi compañero. 

 

PRESIDENTE: se le fue la señal concejal Parra Fabián a 

quién dijo que llamará. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: habla de llamar. 

 

HONORABLE CONCEJAL FABIÁN OVIEDO: llamar al director de 

planeación el plan de acción que es Julián Silva y el 

enlace o, sino que nos cambien el enlace es imposible 

que el enlace que tengamos que estar rogando para que 

nos atienda no tenemos comunicación en este tiempo de 

crisis. 

 

PRESIDENTE: bueno voy a llamar al enlace pero que 

alguien llame a Silva mientras creo que sirva habló en 

la mañana con Cristian que nos colabore con a llamar 

enlace. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: concejales no más 

convenientes damos un receso mientras ya reiniciamos. el 

concejal Pacho viene mire se siente triunfal mire como 

viene entrando pachito hágale súbase. 
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HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO GONZÁLEZ: gracias 

presidente (interferencia de sonido mala)  

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: señor secretario 

hagamos llamado a lista. 

 

SECRETARIO: si señor 

 

Señor presidente han respondido alista 17 honorables 

concejales por lo tanto hay quórum decisorio. 

 

HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO GONZÁLEZ: Gracias señor 

secretario seguimos con el orden del día y por eso vamos 

a hacer es darle el uso de la palabra a varios a la 

concejal Silvia. 

 

HONORABLE CONCEJAL SILVIA VIVIANA MORENO: bueno muchas 

gracias presidente y es importante hablamos ahorita en 

el receso de hacer las dos pronunciamientos del consejo 

público toda vez que la sesión informar con la 

secretaría hacienda con la secretaria de plan de 

desarrollo no mostraron un plan de acción que el 

documento y el papel está muy bonito y muy bien 

explicado y en teoría digamos que se está aplicando pero 

cuando lo llevamos a la práctica cuando es la gente nos 

llama y nos pregunta venga que hacemos que nos va a dar 

los subsidios como lo van a dar cómo se va a llegar la 

alcaldía crea un grupo de WhatsApp donde dice alcaldía 

informe Bucaramanga y estamos los honorables concejales 

dicen que ese es el canal donde nos van a notificar de 

todos los movimientos que está haciendo la ministración 

con respecto a la pandemia que en estos momentos 

atraviesa la sierra pero un plan de acción no está claro 

todo es que hay muchos subsidios que se están entregando 

a la familia de esposo y esposa recién en la misma casa 

donde el esposo no registra en el ciber y más sin 

embargo le llega cuando los que registran la esposa y 

así sucesivamente muchos casos y esos dineros son 

dineros que así vuelva la administración al registrar su 

gata y verifiquen que ayer fue sencillamente la 

comunidad nos van a devolver porque está una calamidad y 
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necesidad salir adelante con sus familias garantizarles 

calidad de vida con alimentación son errores que en 

realidad de ser los públicos y decirle al ingeniero Juan 

Carlos que lo hacían no necesita que nosotros los 

concejales tenemos en piel 8 hombro a hombro con ellos 

pero que necesitamos que hablemos del mismo idioma para 

transmitirle a la fiesta o no sabemos cuál es el mensaje 

que nos quiere dar a la ciudad y es el mensaje que 

administración o lo que la señora quiere o lo eligió los 

eligieron quieren oír otras cosas nosotros no estamos en 

capacidades posibilidad de hacerles entender lo que 

ellos quieren unir porque nosotros no tenemos las 

herramientas para solucionar el caso la única 

herramienta que tenemos con concejales la gestión y las 

garantías la línea siempre y cuando se encuentre 

publicados por la administración pero resulta que el de 

la administración hay errores por ende nos hacemos 

nosotros como aclararles a ellos esa clase es 

atribuciones acuerdo que nosotros que no bajen las manos 

porque no hay claridad en  la comunicación entonces me 

llama decir al ingeniero Juan Carlos Cárdenas que 

trabajemos en equipo que las articulaciones en estas 

maneras dándole razones a la ciudadanía que mejor es que 

lo que está pasando con otros subsidios ahora a la gente 

que ya fueron y reclamaron sus subsidios pero no le 

correspondía porque nada está mal será que esas personas 

la administración está en la capacidad de hacerles un 

requerimiento para decirte debo hermanos mineros que 

usted no les correspondía le corresponde otra familia 

esa inquietud ahora en este ahora en esta pandemia 

muchas gracias señor presidente por el uso de la 

palabra. 

 

HONORABLES CONCEJAL FRANCISCO GONZALEZ: Gracias a usted 

y tiene el uso de la palabra el uso de la palabra el 

concejal Cristian Reyes y les pide a los demás que 

quieran hablar ya estoy viendo aquí a Chumy y aleo me 

escriben en el grupo de todos Y ya le voy dando el uso 

de la palabra el concejal Cristian. 

 

HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN REYES: Gracias presidente 

usted es muy gentil de verdad que me uno a las palabras 

de preocupación que tiene el concejal Jaime Beltrán 

respecto a la falta de circulación identificación no se 
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le ha dado a esta corporación que la representación y la 

voz de los burgueses hicimos un ejercicio electoral 

hicimos una representación importante que a la fecha 

nosotros somos los últimos enterarnos de la información 

y la estructuración del plan de ayuda nosotros somos la 

junta directiva al municipio de Bucaramanga donde se ven 

avalar las decisiones y se debe articular con la 

alcaldía municipal merecemos el respeto la unificación y 

que se nos tengan en cuenta las decisiones sobre todo 

que tengamos un enlace y comunicación porque o si no 

terminamos siendo lo que si al concejal Beltrán 

perdiéndonos una clase oposición o quisiera ganar 

protagonismo esto no es de protagonismo estamos en el 

mismo sentido todos cómo podemos ayudar a mucha gente 

que nos dio ese voto de confianza para que lo represente 

qué confianza represente me ayuden a resolver 

situaciones y estamos y estamos con las manos atadas hay 

que buscar soluciones ya identificamos cuál es la 

problemática yo sé que todos estamos en el mismo sentido 

y lo he visto aparte de todas las bancadas incluyendo la 

banca de nuestro cambio radical de que no hemos tenido 

en cuenta como propuesta de conducción nosotros somos 

los conocemos las problemáticas son los queremos la 

comunicación con líderes comunales mayores y somos los 

últimos en enterarse a través de los medios de 

comunicación de la corporación municipal entonces una 

buena comunicación y si le pido entonces presidente 

Jorge Rangel que se queda hecho las cosas muy bien y es 

importante no es hora de discutir no es por eso es 

decirle al secretario de planeación Julián Silva de que 

nosotros somos un plan importante para la silla y somos 

la el ejercicio democrático que hemos hecho o sea que 

nos tenga en cuenta no estamos utilizando esto para 

beneficio ni electorales queremos es ayudar contribuir 

en soluciones en buscar como esos planes de acción y 

esas metas y estrategias sean pintados también seamos 

escuchados y podamos llegar a un feliz término 

salvaguardar la vida humana eso es lo que queremos y 

hacemos un buen plan de contingencia y nos vinculan 

también el consejo las y después vamos a tener buenos 

resultados y si no pues toca salir desafortunadamente de 

salir a los diferentes medios de comunicación y 

manifestar lo que será se llamaba el alcalde vemos todos 

los medios las vías de comunicación con él para que nos 

atiende y desafortunadamente que el gobierno no sacó un 

espacio de su tiempo y nos pudo atender a través de 
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videoconferencia y después hemos no hemos podido hablar 

con el alcalde cuáles son las determinaciones 110 y 

prudencia en ciertos noticias inciertos comunicados 

créame que lo vamos a tener con tal de que no lo 

manifieste y quería cometimos una indelicadeza de pronto 

cuando iban a dar una noticia fue porque nadie nos dijo 

que no está en vivo yo pensé que estaba en vivo 

información de pico y placa y por eso asumimos la 

noticia por redes más de uno no fui solamente yo en ese 

tema entonces si él nos pide prudencia vamos a tener 

provincia con la transmisión de la comunicación y por lo 

sean los canales oficiales entonces me llama o es 

comunicación exhortando a los secretarios de despacho 

también desarrollo social fue secretaría de desarrollo 

social es que no tenga que darme el informe a mí pero sí 

a las 7 y es a la secretaría que tiene mayor trabajo y 

la idea es que podamos articular y saber cómo se hacen 

de los adultos mayores hay 5000 casos de adultos mayores 

pero no sé cómo van a ser que no tienen que no hacen 

parte de Colombia mayor pero no sabemos eso 5000 cómo 

van a ser incluidos dentro del plan de acción que tiene 

el alcalde ese es mi llamado a que todos los 19 nos 

pronunciamos de manera con su tía muchas gracias señor 

presidente. 

 

HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO GONZÁLEZ: Gracias honorable 

concejal tiene la palabra el concejal de gobierno Luis 

Fernando Castañeda. 

 

HONORABLE CONCEJAL LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: Muchas 

gracias presidente buenas tardes para todos los 

honorables concejales de las diferentes pantalla yo 

quiero levantar la voz señor presidente y confirmar lo 

dicho por el presidente de la corporación el concejal 

Jorge Rangel y ratificar lo dicho por el concejal Jaime 

Andrés Beltrán la preocupación igualmente Cristian Reyes 

a mí me parece que nos están faltando el respeto señor 

presidente hoy quiero sentar una voz de protesta y dejar 

constancia en esta plenaria del concejo de Bucaramanga 

que hoy somos convidados de piedra hoy somos unos 

convidados de piedra en todas las decisiones de la 

administración municipal muy grave las denuncias del 

concejal Carlos Barajas que dice que hay personas 

pensionadas que tienen cómo comprar los alimentos sin 
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está recibiendo estos bonos muy grave lo que dice 

concejal Leonardo mancilla dónde están personas sin casa 

recibiendo 1 ,2 y 3 bonos directamente de una misma 

familia yo por eso presidente quiero decirle al 

secretario en este momento que a través de derecho de 

petición de información quiero en calidad de concejal de 

Bucaramanga pedirle a la administración central que me 

entrega un listado de todas las personas que a este 

momento o que van a recibir el bono vital con nombre con 

cédula con dirección de domicilio con estratos fecha de 

vinculación al Sisbén puntaje de qué rubro sale el 

dinero de estos bonos vitales porque no vamos a permitir 

que esto se convierta en una fiesta de recursos y que lo 

siguen los engañados vengan ahora reclaman más a 

nosotros porque nos quedamos callados ya estamos 

escuchando voces de que esto está manejándose de manera 

muy desordenada por eso reiteró señor secretario le pido 

a través de derecho de petición de información de todas 

las unas que van a recibir y están recibiendo los bonos 

vitales $225000 pero no son simplemente el nombre y  la 

célula toda la información que hace efectiva y coherente 

para esa entrega con direcciones con puntaje de Sisbén 

de qué rubro está saliendo el dinero porque ya llegó la 

hora de honorables concejales que no respeten a mí me da 

mucha tristeza decirlo presidente pero llevamos toda la 

mañana desde las 9 sesionando aquí de manera virtual y 

estamos prácticamente rogando que aparezca un 

representante de la administración de Bucaramanga Y esto 

no puede permitirse iba a llegar la hora presidente de 

que tenemos que utilizar el artículo 150 del reglamento 

interno en donde tenemos que ejercer la moción de 

censura por qué tenemos que hacernos respetar yo sí 

llamó al consejo juego Bucaramanga en esta crisis donde 

la ciudadanos exigen nos exige respuestas oportunas que 

apliquemos nosotros también la facultad que tenemos que 

tenemos de control político somos la junta directiva de 

la administración municipal y no vamos a permitir que 

seamos maltratados con la información que es lo más 

importante en este momento Así es que es del llamado 

compañeros es que nos dejamos de tanta generosidad 

nosotros desde la comisión de hacienda estamos 

cumpliendo con el deber hemos aprobado de los siete 

proyectos 4 en primera en primer debate en comisión uno 

que se ya se aprobó hoy llamó al plenario hemos cumplido 

con nuestro deber emoción generosos con la 

administración hemos dado respuesta de acompañamiento 
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personalmente llamado a que colaboremos a que seamos 

propositivos pero tampoco que nos vean la cara ahora 

para que no nos entregue ni siquiera la información ya 

llamo hoy al respeto de la administración de una 

constancia de que hemos sido maltratados y los 

ciudadanos tienen que escucharnos para que sepan que 

nosotros estamos exigiendo información hace mucho rato y 

es una información que se nos quiere negar yo quiero 

decirles a ustedes por ejemplo que aquí se gastó mucho 

dinero en temas como por ejemplo en los cerros 

orientales más de 11 mil millones de pesos en las ciclo 

rutas otro tanto y hoy estamos nosotros disque esperando 

que la administración entregué recursos importantes para 

salvarle la vida a los ciudadanos Así es de que reiteró 

mi estimado presidenta y secretario solicitó por derecho 

de petición que me entreguen el listado completo y 

quiénes van a ser los beneficiarios y quiénes van a ser 

los nuevos beneficiarios los que no reciben ayuda del 

gobierno con toda la información respectiva porque le 

vamos a hacer control político a esta situación hoy 

estamos aprobando proyectos como por ejemplo al proyecto 

adición de recursos de salud donde ser secretario el 

doctor Nelson nos dice que más de cinco mil millones van 

directo al tema de la crisis estamos ayudándole a la 

administración estamos siendo generosos estamos dándole 

vida a los proyectos para que la administración de 

respuestas y somos los que menos respuesta tenemos 

nosotros Así es que de constancia como concejal de 

Bucaramanga para que la administración hoy no nos ha 

entregado una información real una información oportuna 

para que los ciudadanos vean que dan consejos que 

definitivamente está trabajando en estos momentos de 

crisis presidente muchas gracias me disculpa que me haya 

extendido en el uso de la palabra pero sí creo yo que 

llegó el momento de pararnos en la raya para que nos 

respeten porque si el alcalde si no se está respetando 

los funcionarios nos tienen que respetar así de sencillo 

Y eso invito a la corporación para que lo exija una 

manera contundente presidente muchas gracias. 

 

HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO GONZÁLEZ: Gracias a usted 

honorable concejal tiene el uso de la palabra la 

concejal Marina Arévalo: 
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HONORABLE CONCEJAL MARINA ARÉVALO: Gracias presidente de 

trataré de ser muy puntual Así como nos gustan los 

ingenieros no respetando desde luego las intervenciones 

anteriores que todas han tenido es un soporte un 

fundamento muy importante pero yo quiero acotar los 

siguientes puntos compañeros yo no quisiera estar dando  

donde no puedo dar más datos porque no tengo maniobra Y 

eso es un poco mi ignorancia jurídica que haya están los 

expertos yo más o menos lo que he analizado es que en el 

país completico y en los municipios vecinos El ejecutivo 

está actuando como la ley se lo mandó y el protagonismo 

en este momento y es del ejecutivo son consideró que es 

una exposición no sé tanto levanta la prescripción a que 

la información no la de porque entonces nosotros salimos 

y la décima etcétera estoy un poco especulando que asumo 

yo asumo que esos tres principios con los que empezó la 

exposición Julián que la vida es sagrada en la 

administración pública ética y plan responsable 

financiera se esté cumpliendo también se imaginó la 

cantidad de tiempo que están trabajando todos 

relacionados con este proyecto yo creo que una gran 

parte de la administración pública y yo me considero la 

administración que la posición ya que he visto que en 

redes sociales están dando palo al alcalde de manera 

injusta lo único la única observación que haría que eso 

pachito qué dijo el plan de acción está bueno  pero 

demorado creo que esa es la única observación que yo 

hago por lo demás hago la observación que la 

planificación están garantizando que no salgamos como 

locos a dar auxilio No nos pase como lo mismo que sucede 

con un quisieron mercados para la emergencia se comieron 

los mercados primer día después de la emergencia No 

tuvieron con qué entonces creo que hemos sumario hago 

parte de la administración y médica aclarar todas esas 

posiciones injustas y críticas injustas porque aquí ha 

habido mucho que al árbol caído han hecho leña entonces 

me parece que lo que tenemos que procurar exigir es que 

haya información nosotros podemos ser medios de puente 

esa información denunciar aspectos como los que acaban 

de decir que me parecen gravísimos que tengamos una 

línea directa que no se decida seguir haciendo Jon Carlo 

o sea una línea más directa yo pensaría que ese día 

debía ser había hecho para que quede la trazabilidad de 

lo que estamos denunciando y finalmente me tranquiliza 

qué el control político porque hay un elemento que el 

gerente que Julián me imagino que tiene claro y es que 
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todos presupuesto que estamos hablando todos estos 

recursos sólo tiene una destinación que se llama covid-

19 tendrás superada esta emergencia me imaginé que 

vienen los entes de control a pedir cuentas y de manera 

muy rigurosa y ahí donde entramos nosotros hacer control 

político lo que yo finalmente es este mensaje es que 

hagamos lo propio que pidamos la información pero que no 

nos desgastamos en esto porque nos vamos a seguir 

desgastando y finalmente un choque entre la corporación 

y la transición es que no suma en este momento de 

emergencia para la ciudad y será maldito por océanos se 

lo aseguro que sí así es nada muchas gracias eso era mi 

observación. 

 

HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO GONZÁLEZ: Gracias honorable 

concejal tiene el uso de la palabra el concejal y 

Leonardo y seguidamente el concejal Carlos pardo después 

lucho Ávila los que ya me lo pidieron por el interno. 

 

HONORABLE CONCEJAL LEONARDO MANCILLA: 

bueno muchas gracias presidente de igual que ustedes 

compañeros yo también estoy preocupado por la falta de 

comunicación de la administración con nosotros 

concejales y quiero que quede constancia de que hace 3 

días nos reunimos con el gerente del plan de acción 

donde nos dijo que nos iba a contar a los concejales 

para que le cortaron los a la ciudad como si van a 

entregar a los recursos con los levantamos igual que 

toda la ciudadanía sin saber cómo era Y por esa 

avalancha de peticiones y vemos que ni siquiera hoy no 

responden esto lo digo porque en la ciudad se entere que 

el consejo de la ciudad no sabía nada cómo se iban a 

entregar estos recursos ahora me preocupa mucho y vuelvo 

y reitero los extra 234 qué algunas personas del 5 

tenemos que explicar los servicios públicos con estas 

personas no son ricos en la clase que mantiene el país 

es la clase trabajadora empresario microempresario el 

que genera unos 3 empleos y necesitamos que haya un 

alivio para esta gente yo estoy de acuerdo que la clase 

de manos favorecía tenga algunos alivios pero pensemos 

en la clase trabajadora que la clase que en aquel estado 

nunca le ha dado nada que me quiera sino programa de 

adultos no tiene programas de familias en acción donde 
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no tienen pensemos en ellos no le estamos pidiendo de 

que tienes que darle dinero aunque sea con donarles los 

meses y los días del acueducto de Bucaramanga el recibo 

del agua que hablemos con el gerente de la ESSA  para 

que también de la energía puede hacer condonado ahora me 

preocupa mucho la gente que tiene energía prepagada y 

que hoy ya le cortaron o perdió ya se le acabó ese gasto 

energía y no tiene dinero para volver a pagar como se le 

va a brindar el servicio a esa gente aquel que también 

tiene gas por medio de pimpina y que hoy no tiene la 

posibilidad de comprarse una pimpina de gas como lo 

vamos a ayudar quiero que el alcalde Juan Carlos 

Cárdenas piense en esta gente invito al alcalde la 

ciudad para que Unidos con el consejo trabajemos para 

salir de esta crisis sé que no estamos preparados para 

eso nos toca trabajar Unidos por unos por un lado y 

otros por el otro porque nosotros mal o bien fuimos 

elegidos también por personas que quieren tener una 

solución que quiere saber qué está pasando con la 

administración y hay una desconexión total invito 

también a las personas que trabajan en administración 

que están junto al alcalde a que apoyen a los con déjala 

que les cuenten las cosas porque no podemos seguir con 

esa con ese corto circuito y donde la gente creo que el 

consejo dice que tiene la solución pero el que realidad 

está manejando los recursos es el alcalde de la ciudad 

muchas gracias presidente. 

 

HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO GONZÁLEZ: José muchas 

gracias honorable concejal tiene el uso de la palabra el 

concejal Carlos parra. 

 

HONORABLE CONCEJAL CARLOS PARRA: Bueno gracias 

presidente yo creo que es importante sobre poner sobre 

la mesa la situación en la que estamos y el silencio 

frente al cual nosotros nos sentimos digamos en una 

impotencia también tiene una digamos un soporte 

estructural en el diseño de la Constitución es decir 

estamos en esta emergencia y hace esto el alcalde 

adquiere una facultad que no tiene un extraordinario y 

en la cual se puede saltar aconsejo con decisiones 

presupuestales eso hace que nosotros en estos momentos 

digamos un recibo muy activa muy residual porque es 

difícil si no se necesita consejo y cuando se tiene que 
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tomar decisiones rápidas es difícil incluir más actores 

entre menos actores 70 en la toma de decisión fue más 

rápido lo puede hacer sin embargo en ese momento las 

facultades que tiene el alcalde son facultades que 

también tienen una  irregularidad en cualquier municipio 

del país si no se ejerce un control público no político 

no sino público sino que sea efectiva la designación de 

sus recursos es muy peligroso no importa dónde sea cual 

sea el alcalde en todos los lugares y no tenemos un 

equilibrio de poderes que permita revisar cuánto es el 

gasto pues es muy difícil y es muy peligroso por ejemplo 

ustedes todos recibimos una presentación de PowerPoint 

del plan de acción pero es una presentación de 

PowerPoint lo que especifica cada cosa es el documento 

de Excel cuánto nos vamos a gastar línea por línea y ni 

eso es lo que tenemos que revisar con mucho detenimiento 

entonces no que yo creo es que nosotros podemos instalar 

que no se necesita facultad necesitaría para eso sino 

que la mesa directiva lo puede hacer una comisión que se 

encargue de hacer seguimiento y acompañamiento 

propuestas en la década de la crisis y esa comisión yo 

creo que por las especificaciones materiales y tendría 

que trabajar presencialmente y cerca al equipo y ojalá 

sigamos en el mismo lugar con el equipo de la alcaldía 

porque es muy importante que la gente se está yendo 

comunicaciones desorganización en algunos temas alguna 

ausencia que siente la gente y todo eso se puede 

solucionar con el consejo y con nuestros equipos 

entonces la proposición y la propuesta es la siguiente 

que la mesa directiva mediante resolución íntegra una 

comisión accidental integrada por quienes quieren y 

pueden estar presencialmente como lo decía mi compañero 

Nelson en la oficina de la alcaldía acompañando la 

implementación del plan de acción sin voto pero con voz 

en las decisiones de la implementación de esta crisis 

pues está la propuesta que le sacó por otra parte quería 

comentarles aquí en el fondo de pantalla no quiero irme 

sin hacer este llamado usted en una imagen cada línea la 

que están viendo tiene un significado y por ahí la gente 

escribiendo será esto molestando será que están jugando 

esto que se ve aquí jugando en la temperatura promedio 

desde 1901 de cada año ustedes pueden ver cómo acá está 

más oscura y al fondo mucho más rojo qué significa que 

la temperatura global ha incrementado Y en este momento 

es momento de absolutamente diferente a la que era 100 

años porque se los digo porque esta semana que hemos 
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tenido restricción de movilidad completa también hemos 

tenido los peores índices de calidad de la historia de 

Bucaramanga y por eso se nos está presentando en la 

región de la Orinoquia esto significa que no solamente 

tenemos una sino que es nacional sino que afecta el aire 

de Bucaramanga por la orientación de los vientos y a 

Medellín hoy a las 8 de la noche hoy es el día mundial 

del planeta perdón el día del planeta fue el 26 de marzo 

hoy a las 6 a las 8 de la noche hora del planeta 

entonces tenemos que la invitación aquí todos debemos 

utilizar fuentes de energía de 8:30 a 9 de la noche es 

lo que va a pasar en todo el planeta de manera 

coordinada y que terminando la sesión todos pongamos 

este fondo de pantalla en el concejo de Bucaramanga que 

estamos preocupados por el calentamiento global que es 

muy grave lo que está pasando y pues nosotros que ya 

tomar medidas definitivas para abordar esta crisis por 

ejemplo de revisando cuál es el rol de nuestra autoridad 

ambiental pues en muchos casos controlar los incendios 

forestales y pues tenemos que hacer algo para curar el 

estrés entonces de materia de la crisis sanitaria la 

propuesta integremos una comisión al 100 una comisión 

este presencial y permanente y está la razón por la que 

tenemos estas líneas que es una campaña global que están 

haciendo expertos en el mundo show your line muestra en 

su línea de cada país que tiene unas diferentes en las 

nuestras son muy preocupantes gracias. 

 

HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO GONZÁLEZ: Gracias 

honorables concejales alguien tiene el uso de la palabra 

el concejal Luis Ávila y posteriormente El concejal 

Nelson después de ser concejal Jaime Andrés para que se 

vayan preparando. 

 

HONORABLE CONCEJAL JAVIER AYALA: Presidente no sé si hay 

que declarar sesión permanente. 

 

HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO GONZÁLEZ: ya la declararon 

ayalita. 

 

HONORABLE CONCEJAL LUIS ÁVILA: Gracias presiente, 

presiente me  uno al comentario de los honorables 
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concejales es preocupante la desinformación y por lo 

menos tengo un ejemplo claro de que gente que no le ha 

llegado el mensaje de texto a su celular y está en el 

punto de esa expectativa y sin que ellos no reciben 

ningún problema por parte del gobierno nacional ni 

jóvenes en acción ni programa de adultos mayores pero 

entonces el tema es de que decimos que se toma por parte 

sirven y hay un caso una señora que vive acá en 

Bucaramanga ya hace varios años y su sirve la figura en 

Girón y ahí es donde uno dice estas personas que viven 

acá pero qué sirven es decir un van a seguir beneficios 

ese esas preguntas que la comunidad no están haciendo 

nosotros no tenemos en esto en momentos la respuesta es 

ahí donde nosotros necesitamos es enlace para que nos 

podamos conectar y darle la respuesta que en el momento 

apropiado la comunidad otras personas me dicen que 

cuando hicieron el cruce del Sisbén que esa sirven 

cuatro y qué sirven 5 tiene un puntaje 60 y esa persona 

con ese puntaje de 60 va a recibir el beneficio de los 

$225000 entonces son esas cosas que nosotros necesitamos 

por intermedio presidente de la corporación para que 

logremos nosotros canalizar todo ese tipo de preguntas 

como todo se ha manifestado para nosotros fue una 

sorpresa o de cuándo empezaron a llegar los pantallazos 

Y qué hago Y a dónde bueno A dónde está lo de la plata 

baloto tengo es información que dice que va lotito pero 

mi pregunta es si yo me voy a un baloto los balotos 

están trabajando o sea cómo o hago para reclamar los es 

la situación que se está presentando y que sería 

importantísimo de que nosotros somos la voz del pueblo 

porque nosotros tengamos la información casi en su 

totalidad para darle la dirección a la persona a la 

comunidad y para así evitar lo que son los 

aglomeramientos que salga la gente que la gente va a 

salir con el desespero de tener dinero así estemos en  

cuarentena 2 y todos lema es que necesitamos ser claros 

con nuestras respuestas muchas gracias presidente. 

 

HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO GONZÁLEZ: Gracias a usted 

honorable concejal tiene el uso de la palabra El 

concejal Nelson mantilla y posteriormente el concejal 

Jaime Andrés. 
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HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Bueno compañeros la 

verdad me uno al sentir de todos de preocupación por el 

tema de engranar de coordinar mejor por el bien de la 

ciudad todos tenemos el conocimiento de Bucaramanga de 

todos sus barrios de sus sectores rurales de la 

actualidad que se está viviendo en este momento y 

preocuparte preocupante porque hemos estado informados 

es una realidad total una realidad impresionante con 

preocupación porque mire la gente viene no llama no se 

escribe yo sé que todos estamos ajenos a la información 

expedita rápida y eficaz para darle a la comunidad es la 

otra situación por ejemplo lo que es y aconsejarlo nardo 

parte es que llevarlo urgente presidente Jorge que 

también ha estado muy al tanto trabajando en la mesa 

directiva el tema de la luz de recarga de energías 

porque no tiene dónde comprar están sin luz a mí también 

me están escribiendo que se están quedando imagínese son 

situaciones que tenemos que tener un canal urgente de 

constancia la situación pues que menciona el concejal 

Carlos Parra de que el consejo tengamos cercanía a esa 

gerencia de ese plan de emergencia que hay por el covid-

19 nuestra ciudad para estar informando para que los 

concejales vamos llevar todo este conocimiento y 

experiencia que tenemos durante tantos años poniendo al 

servicio de la administración municipal y podamos ser 

más asertivos eficientes esa me preocupas un grande y 

eso es porque yo veo que todo se ha hablado agradecer 

pero aquí ya la verdad la impotencia mucho yo me siento 

la verdad muy impotente ante la situación mire 

compañeros y a la ciudad y a los que nos ve cómo es 

posible que este momento todavía no sepamos ni en mi 

caso como concejal se habla de uno solidario que lo 

manejó con el Sisbén el puntaje del Sisbén pero señores 

necesitamos cuál puntaje exacto el del nivel 4 pero la 

pregunta es pero sin del nivel cuatro concejales todavía 

no ha entrado en vigencia ni es nacional entonces ahí 

están algo o si lo van a dar ver con el nivel 4 hasta 

que puntaje exacto esa es la preocupación y las muchas 

preguntas inquietudes que tenemos esperamos con la 

administración está haciendo un gran esfuerzo eso por 

trabajar sola y no está trabajando de la mano con los 19 

concejales que tenemos experiencia de muchísimos años 

también en aportar ideas que hacen activas o al menos o 

ayudantes en esta emergencia decía gracias presidente. 
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HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO GONZÁLEZ: José muchas 

gracias honorable concejal tiene la palabra nublado el 

concejal Jaime Andrés y posteriormente el concejal 

Fabián Oviedo. 

 

HONORABLE CONCEJAL JAIME ANDRÉS: Gracias presidente un 

saludos para mis compañeros para toda la gente que está 

conectada a través de la plataforma virtual del consejo 

yo tengo más yo tengo más preguntas que podemos yo creo 

que mi primer llamado atención no es que consultar al 

consejo para la toma de decisiones gracias presidente 

constancia  de que el consejo se tenía en cuenta para la 

toma de decisiones para cualquier toma de decisión pero 

sí que hay una trazabilidad de las acciones para 

nosotros ayudarlas a promover porque si esto se tratara 

de simplemente protagonismo tiene cada uno tiene sus 

plataformas virtuales ya creado su campaña de ayudas 

sociales a su población pero es como vamos a acompañar 

esa trazabilidad ese plan de acción y cómo las podemos 

comunicar y como las comunicaciones tiene que ser 

reiterativas que ahí es donde me preocupa que hoy 

estamos discutiendo el tema del Bono que a todos nos 

sorprende pero lo que hay detrás es que realmente como 

estamos administrando ese capital y la gente qué 

capacidad va a tener esa capacidad para administrar ese 

recurso que se lo está esperando entonces adónde quiero 

llegar con eso uno que el consejo para mí hoy está 

haciendo simplemente un compilado de piedra frente a las 

decisiones que se están tomando la ciencia y vuelvo y 

reitero no porque para cualquier decisión no tenga que 

consultar pero si debe haber una comunicación continua y 

diaria en torno a las decisiones que se toman en la 

ciudad para nosotros ser reiterativos y poder acompañar 

todo ese proceso comunicativo y aquí no se trata ni de 

colores ni partidos esto se trata de acciones conjuntas 

para un mismo propósito la pregunta es que vamos a 

informar hoy para que la gente mañana pueda tener 

claridad que vamos a tener mañana para que la gente 

mañana tenga claridad hoy yo desconozco tanto las 

medidas que se han tomado y lo desconocido porque estaba 

pendiente de la recibes lo que publica pero hoy no tengo 

naturalidad medidas de todo este tema y la trazabilidad 

de los segundos hay un debate en torno al Bono y este 

debate en torno al Bono es que vale  20.000 millones de 

pesos que hoy se pueden estar perdiendo pero se están 
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perdiendo porque no estamos teniendo claridad de la 

información de las personas a los que le están llegando 

y si hay una oración fuerte y segundo que la gente debe 

tener un proceso de concientización para que el recurso 

que ellos van a recibir no lo gasten en cosas si me lo 

pueden administrar en este proceso presidente yo que 

dure Y si aún sigue con nosotros el secretario de salud 

yo  dudo que ese proceso dure los siguientes días que 

restan para mí ese proceso fácilmente puede durar más y 

después va a pasar en 15 días cuando se agote el recurso 

porque ya se invirtió y que otros planes se están 

estableciendo después de eso porque hoy estamos 

concentrados en el bono pero qué está pasando con el 

mundo hoy y las críticas hospitales que se están 

adecuando qué es estando con el tema de los ventiladores 

qué está pasando con las acciones en torno a la 

prevención de la gente que está entrando por vía aérea 

vía terrestre y demás son acciones conjuntas que una a 

otra manera articulan a la solución y ahí donde siento 

que hay mucha información dispersa pero nadie la 

información conjunta que le permita de la diaria así 

como diariamente gobierno nacional nos envía nosotros 

una publicación de cuántos contagias cuántos muertes qué 

países como este proceso así como presidente sale todos 

los días A las 6 de la tarde comunicado y lo mismo 

estamos pidiendo de parte del equipo del alcalde para 

acompañar el proceso porque no queremos quedarnos en la 

posición de ponernos o que la gente sienta que nosotros 

vamos a encontrar ya no hay ningún momento en nosotros 

estamos buscando herramientas para buscar les ayudaría 

contribuir a la administración en el proceso puede 

avanzar si la preocupación de los estratos 1 2 3 4 para 

ellos la mayoría de recursos pero los estratos 4 y 5 que 

hoy tiene empresa cerrados negocios cerrados que están 

teniendo que soportar toda la carga tributaria porque 

somos los únicos anillos son los alivios bancarios qué 

tipo de ayudamos a tener para ellos qué tipo de 

apalancamiento y para ellos para que nuestras acciones 

gratificación 4 y 5 son los que pagan todos los 

impuestos y nunca reciben un beneficio hoy están 

pidiendo el acompañamiento del gobierno nacional y 

departamental en la búsqueda de Dios y aliviar sus 

cargas hay una necesidad enorme y lo manifiesto con mi 

compañero de equipo de consejo que pronuncia de manera 

tajante y le hablé de manera clara la ciudadanía y la 

ciudadanía mire nosotros estamos igual que ustedes 
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porque sabemos lo hemos sabido a medida de que las 

noticias están saliendo pero si le pedimos de manera 

respetuosa y forman administración que nos entreguen una 

trazabilidad de lo que va a pasar día a día para 

nosotros acompañar ese proceso no se trata de quién 

publica la información primero se trata de que la 

información que la publiquemos todos nos permita alguna 

otra manera solución hay una necesidad imperiosa pero sé 

que todos los concejales estamos haciendo ayudas con 

nuestras uñas tratando de mitigar las necesidades pero 

créame que lo peor está por venir y no estamos 

preparados para eso y si no hay una articulación Clara 

estamos lamentablemente seguir Y eso que estamos viendo 

con el tema de los bonos es para la toma de decisiones 

muchas gracias.  

 

HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO GONZÁLEZ: Gracias José 

honorable concejal tiene el uso de la palabra honorable 

concejal Fabián Oviedo y seguidamente el concejal Carlos 

Barajas. 

 

HONORABLE CONCEJAL FABIÁN OVIEDO: Bueno presidente 

muchas gracias a usted por esa intervención yo quiero 

empezar pues por solicitando al Señor alcalde por eso 

iniciativa son 25000 familias las que se van a favorecer 

la idea no es opacar esta iniciativa sino al contrario 

que ojalá pueda llegar hasta 25000 familias al mismo en 

menor tiempo posible teniendo en cuenta que una de esas 

recomendaciones de selección en cuanto a las denuncias 

de los diferentes compañeros que han manifestado que les 

han llegado al celular pero sí también llamado la 

atención a la administración municipal para que entienda 

de manera urgente la importancia de trabajar 

articuladamente con el consejo de la ciudad y yo creo 

que hay un error enorme en la complicación Y eso que el 

enlace del producto no ha hecho su tarea de forma 

correcta e ignorado los llamados que han hecho concejo 

municipal yo pienso que es el inconformismo más allá de 

llegar a apagar esa iniciativa y de pelear porque no es 

una pelea concejal Marina al contrario una preocupación 

de todos porque todos queremos los beneficios de los 

bumangueses en el menor tiempo posible entonces pienso 

que estos casos específicos deben ser atendidos por un 

enlace el gobierno para que ellos puedan evaluar si es 
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cierto si no es cierto si este comportamiento está 

pasando si la plataforma que se están utilizando para 

hacer la selección puede ser la adecuada si se están 

filtrando más una persona por familia pues tenía que no 

lo hace no tiene sentido que tenga derecho a dos o tres 

beneficios porque la idea es que la mayor cantidad de 

gente puede acogerse a este tipo de beneficios yo los 

invito a que trabajemos de manera articulada de que no 

generar pelea sino al contrario cómo podemos sumar 

esfuerzos el control político pues posterior a esta 

crisis lo estaremos haciendo desde concejo Bucaramanga 

posiblemente con un debate a esas acciones y a estas 

medidas que se tomaron al respecto también hacer un 

llamado a atender de manera y con la misma prontitud de 

los bonos a todos los temas de salud aprovechando que el 

secretario de salud que condicionen la mayor cantidad de 

atención posible cuando es necesaria porque estoy yo 

pienso que china ya está en el futuro y podemos traer 

como tipología lo que ocurría ya Europa digamos que 

están en medio y nosotros estamos atrás probamos 

siguiendo y llegando al mismo pasó en corto tiempo 

entonces grábalo ando como ellos han superado las etapas 

y qué problemas se avecina yo pienso que en el tema de 

la infraestructura en cuanto a la salud es necesario 

urgente de cenar ya que hoy aprobamos es adición 

presupuestal que se hagan los traslados que se haga la 

destinación específica para la función para los dientes 

de covid- 19 que eso también que es igual de atender los 

bonos los habitantes de calle las personas que no tienen 

acceso al celular y el plan de acción para ellos 

intervenir dependiendo la población de manera diferente 

algunos les iba a llegar un mercado algunos que les iba 

a llegar alimentación o es almuerzos comidas y demás 

pienso que el bono es un tema muy transparente más 

difícil sería la logística de comprar mercados para 

todas esas mil 25,000 masa y se presentarían sobre 

costos serían mucho más complejo entonces yo sí estoy a 

favor de que estos bonos se puedan entregar lo más 

rápido posible y de la mejor manera por parte de la 

administración pero que cuenten con estos 19 soldados 

que tenemos queremos participar con diferentes 

soluciones que no tengamos que nos tengan en cuenta 

porque nosotros fuimos elegidos por la comunidad de cada 

aún no tenemos posiciones sino o si le parece muy 

tedioso fue lo que le decía yo el día de la presentación 

del plan de acción que nos dejen sentar allá en nuestro 
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presidente a Jorge Humberto Rangel para que él sea la 

otra y el puente de comunicación del consejo con la 

alcaldía ya que el enlace realmente ha sido imposible 

tener contacto con John Carlos me parece y respetuoso 

además que dejen visto las conversaciones de WhatsApp en 

una crisis como esa él debería estar 24 7 en atención a 

cada uno de los requerimientos de todos nosotros como 

concejales de Bucaramanga si tenemos una buena 

información nosotros hacemos como publicar al celular de 

todos de manera permanente cómo están preguntando cómo 

acceden a los bonos dónde lo reclaman y demás y hoy nos 

coge por sorpresa eso y también para las personas que 

están allá participando y haciendo de este proceso la 

crisis del coronavirus que no sea un tema de 

protagonismo que no sea un tema de politiquería y que 

ojalá sea secciones de una manera objetiva porque eso no 

tendría ni perdón de niños sacando créditos políticos en 

esta crisis de coronavirus gracias presidente. 

 

HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO GONZÁLEZ: Gracias a usted 

honorable concejal tiene el uso de la palabra el 

concejal Carlos Barajas y agradecemos su participación 

puntual. 

 

HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: Gracias presidente 

algo muy sencillo es que ahorita en una intervención 

anterior decía que no nos pongamos a pelear con la 

administración yo creo que hacer un reclamo como lo que 

hace mis antecesores chumy  no es cazar peleas con la 

administración personalmente el partido ruso de gobierno 

eso no significa que hacer un reclamo sea pelear y no 

reclamar entonces significaría que el consejo llegó a 

nada y nosotros no podemos entrar a hacer un comité 

aplausos y tal vez es que los concejales que dicen que 

no peleemos es que no les ha llegado tu mensaje como 

Ángel llegado nosotros creo yo diciendo pidiendo los 

mercados pidiendo nos ayuda tal vez es eso es que 

nosotros también unos presidente yo personalmente no 

estoy peleando es que me llama la atención que se pueda 

llegar a la posibilidad de que los centros vías pongan 

como albergues sin hacer una planificación me llama la 

atención me llama la atención que hoy que hoy están 

repartiendo unos solidarios ya hoy no nos hayan contado 

cómo se le van a entregar los bonos a las personas que 
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no están inscritas en el Sisbén me llama la atención que 

se le están entregando unos a personas que son 

pensionadas y que aun así están recibiendo el bono 

entonces que digamos que llama la atención esas cosas no 

es ni una falta No entrar a generar un conflicto pero si 

estamos en el deber de cal de advertir porque para eso 

nos eligieron y nos eligieron fue para eso algunos con 

voto preferente otro con lista única pero en mi caso 

3200 amigos que están aquí al lado mío que yo responda 

un mandato sea no hay unos que significa que la 

comunidad confía en nosotros por eso no estoy totalmente 

es acuerdo cuando se dice que nunca hacemos con pelea 

con la administración en ningún momento veo yo los 

comentarios de Luis Fernando o mis antecesores en un 

modo de pelea yo los veo como un clamor y como una 

denuncia que nosotros estamos haciendo una denuncia como 

una alerta estamos haciendo de lo que hoy está pasando 

Bucaramanga tampoco vamos a irnos contra la 

administración en redes no simplemente que estamos 

siendo que no está bien miremos cómo se corrige en mi 

caso aclaración el día que estuvimos en la presentación 

del plan de acción y es que hay funcionarios de la 

alcaldía yo ni siquiera conocen a los concejales porque 

ni siquiera nos saludan Y si eso es con nosotros cómo 

será con el piano que afuera ahí simplemente eso hay que 

decir las cosas para corregirlo no para generar peleas 

que yo mañana me encuentran Juan Carlos Gardel porque le 

hice una sugerencia No todo lo contrario el consejo hoy 

está en los 19 estamos en toda la disposición de ser 

coequipero de una administración en la que esperamos lo 

mejor por esa voluntad de coequipero nos puede llevar a 

que escuchemos a que empleamos y no digamos nada aquí 

damos una cosa que se llama respeto en la ciudadanía 

respecto a un mandato popular y un mandato sea no dejar 

en claro algo importante creo que sea no  la tiene Clara 

concejales y es que nosotros estamos en otro gobierno el 

gobierno que desconoce al gobierno como institución a 

los consejos sino al consejo como institución es el 

gobierno ya pasó concejal Luis Fernando ese gobierno se 

acabó ese gobierno se fue hoy tenemos un nuevo gobierno 

en el que yo confío respete la institucionalidad del 

consejo no que me respete a mí Okay respeta la 

institucionalidad y que en ese en ese sentido podamos 

tener la claridad de quedamos articular para poder 

avanzar y buscar la solución presidente gracias y espero 
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que articule nos dé fuerzas y salgamos de esta como debe 

ser santandereanos siempre adelante gracias.   

 

HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO GONZÁLEZ: Gracias a usted 

honorable concejal no sé si allá el concejal Tito y El 

vocero del partido liberal Y por último el compañero 

Luis Fernando Castañeda que nuevamente a pedir el uso de 

la palabra Entonces tiene el uso de la palabra compañero 

Luis Fernando. HONORABLE CONCEJAL LUIS FERNANDO 

CASTAÑEDA: muchas gracias presidente a ver yo quiero 

reafirmar lo dicho en mi primera intervención y quiero 

igualmente reafirmar lo dicho por el concejal va Carlos 

Barajas aquí estamos apoyando la administración en todos 

los actos y decisiones que se hagan en derecho y en 

beneficio de la ciudad pero todo lo que nos lleve a 

hacer un control político decisiones inexactas como las 

que están sucediendo hoy lo vamos a hacer y lo haré Así 

me quedé solo presidente pero yo no voy a permitir que 

se le siga faltando el respeto al concejo de Bucaramanga 

no por el alcalde porque el alcalde ha sido respetuoso 

con la administración pero él tiene un equipo de 

funcionarios que los ha puesto a mover el famoso plan de 

acción y estos funcionarios a esta hora después de 5 

horas de plenaria no nos han dado la cara en una falta 

de respeto a la honorable corporación lo decía Carlos 

Barajas ese consejo pasado que causa una pelea con un 

alcalde que se convirtió en la pesadilla más grande de 

la historia de Bucaramanga eso no puede volver a ocurrir 

en esta ciudad nosotros no pertenecemos a esa pelea del 

pasado y como concejales vamos a exigir que se nos 

respete que se nos entregue el sitio en donde la 

comunidad nos ha ubicado aquí a nosotros también nos 

eligieron para exigir respuestas oportunas Y yo debo 

decir algo entre más amistad más claridad cada vez que 

uno como concejal deja le exige una información eso no 

tiene que ser visto como que es que vamos a casar peleas 

con administración No señor aquí vamos a hacer control 

político a eso no vamos a renunciar nunca vamos a 

renunciar a eso así estemos apoyando unas iniciativas de 

un gobierno yo por ejemplo como presidente como la 

comisión de hacienda he venido trabajando con mis 

excompañeros toda la semana botando proyectos el primer 

debate impulsando adición de recurso a la administración 

y eso lo tenemos que hacer nosotros nunca la iniciativa 

de ponernos atropellar es administración y todo lo que 
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tiene que ver con los proyectos pero sí creo que 

nosotros concejales debemos exigir porque hoy nosotros 

no sabemos realmente cómo es que están entregando esos 

recursos el cómo es que se están entregando los 

beneficios a los ciudadanos y nosotros somos disque la 

junta directiva Así es de que fijamos que esa 

información no llegue oportuna por eso es que yo voy a 

pedir toda esa información que ya le echó a secretario 

porque necesito saber elementos de juicio para poderle 

entregar una fortuna y una Clara transparencia de 

información a todos los llanos así desde que quería 

simplemente presidente decir eso porque esta situación 

pero el llamado que hago finalmente es 19 elegidos al 

concejo de Bucaramanga los ciudadanos esperan de 

nosotros  muchas cosas no están exigiendo respuestas 

empecemos a trabajar para darles en esas respuestas pero 

no empecemos a pelear entre nosotros para que vayan a 

creer que es que estamos tratando de sacar algún 

beneficio de nuestras posiciones aquí el único beneficio 

que nos interesa es el de la ciudad que las reciba una 

respuesta oportuna sobre todo en este momento que hay 

crisis entre los ciudadanos muchas gracias presidente 

muy amable. 

 

 

HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO GONZÁLEZ: Gracias a usted 

honorable concejal el uso de la palabra el concejal Tito 

Rangel. 

 

HONORABLE CONCEJAL TITO RANGEL: Gracias presidente bueno 

pues primero hacer claridad sobre las 11:40 hacemos el 

llamado de petición al secretario a que el secretario de 

planeación nos acompañará y estoy mirando aquí la 

pantalla y no veo que todavía se presenten y el 

subsecretario hay que dejar constancia de su invitación 

que hicimos desde las 11:40 con mis compañeros Y esa la 

preocupación precisamente nosotros también por redes le 

preguntamos una agenda que no haya una respuesta que 

nosotros creemos que están trabajando sabemos que está 

trabajando hemos pedido que venga y no han llegado una 

constancia eso unirme al crédito que se le daba a la 

administración anterior ya la gente está recibiendo 

mensajes de todo ese tema vemos que el alcalde haciendo 
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todo su esfuerzo nuestro llamado es articular y nosotros 

también estamos con todo la intención estamos aquí desde 

las 9 de la mañana trabajando algunos sin almorzar 

todavía almorzar tranquilos porque creemos que  nos 

necesita un llamado a toda la administración que estamos 

comprometidos nosotros realmente confiar en nosotros sin 

ningún interés política en el caso del Bono así recibí 

hace unos 20 minutos una persona conocida que les el 

mensaje esta mañana pues yo no necesito gracias a Dios 

te necesito trabajar necesito el bono tengo trabajo 

recién llegó el mensaje le dije mira la administración 

es secretaria Juliana Jesús aclaración que habla van a 

ver errores de datos pueden haber equivocación estamos 

hablando de personas es normal el penal que no sean 

muchos pero el normal que pase eso le dije entonces la 

invitación es a que usted sea generosa ella 

automáticamente fuéramos para ayudar a otras familias 

necesitadas constancia en este video y un llamado a la 

invitación a toda la ciudadanía que los que reciban este 

hombre realmente necesita con la mano en el corazón y su 

género hacia sus hermanos Domínguez hay gente en el 

norte que necesitan mucha ayuda y si usted recibe el 

bono de nuevo necesita por favor hágalo de corazón vaya 

y retíralo y ayuda una familia vaya a comer cada invitar 

a alguien a que se sienta en la mesa y como en 

abundancia y creo que este es el momento de mostrar 

error de sistema puede pasar el corazón aquí vamos al 

sueño día Y por último quién invita a los compañeros 

pues que mientras tenemos información con la claridad 

meridiana comiste mi compañera ya Y tenemos claridad de 

esa información diremos nosotros lo que tenemos a 

nuestro cargo No ya sé que nosotros tenemos equipos 

extraordinarios de trabajo equipos que nos dan la mano 

que empecemos a liderar con nuestros amigos 

comparaciones por lo que está en nuestras manos hacer 

personalmente y la ciudadanía a juntarse el trabajo que 

estamos nosotros que hacemos Constitución como consejo y 

la administración diremos nosotros y quiere invitar por 

eso al sector privado sobre todo en estos días tan 

bendecidos han beneficiado todo el mundo está 

prácticamente colaborando pues algún día pues a todos 

excepto la que se une también a la administración a 

ustedes también se puede unir acaso a replicar en que 

ellos se unan a darle el caos en el barrio la gente lo 

necesita está esperando apoyo de los que están haciendo 

es decir hacer una llamada sector privado y si fuéramos 
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nosotros como consejo compañeros hacer una idea aquí es 

titular al sector privado a que nos apoyemos en nuestra 

ciudad y no en liderar ese mi aporte muchas gracias 

presidente un abrazo para todos ustedes. 

 

HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO GONZÁLEZ: José muchas 

gracias honorable concejal tiene mesa o pidiendo minutos 

el consejo Cristian Reyes este nos vamos a otorgar 

después de la intervención del concejal Robin Hernández 

vocero de la bancada liberal. 

 

HONÓRABLE CONCEJAL FABIÁN OVIEDO: presidente para que 

contemple la posibilidad de más tiempo por favor a mi 

compañero. 

HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO GONZÁLEZ: Es que él pidió 

eso es una denuncia que él ya habló compañero Fabián 

Robin por favor active el micrófono. 

 

HONORABLE CONCEJAL ROBIN HERNÁNDEZ: Gracias pues ya 

hemos visto bastantes de lo que han hablado los 

compañeros y es la reiteración de lo mismo o sea 

presidente realmente a usted y a mí me pasó lo mismo o 

nos ha pasado que siempre que nos levantamos las 

noticias que sabemos la saben primero muchas personas 

que nosotros de antemano la gente hace noticias que no 

son noticias falsas que realmente es un llamado a la 

administración realmente que nosotros como junta 

directiva de antemano siempre conozcamos lo que va a ser 

la administración municipal para poder ser objetivo Y es 

que no es pelea con la administración pero realmente nos 

sentimos de alguna manera vulnerados funeral porque 

realmente una cosa es la noticia y siempre que nos dicen 

y otra en la que hacen entonces siendo así como lo dice 

hay que saber primero que todo como lo dice concejal 

Cholula dicho José Alvarado todo lo dicho es hacer un 

llamado a la administración municipal no se me sí 

mediante un oficio no sé cómo haremos pero de todas 

maneras es decirles que cuando hablamos con el sector de 

la cal de Juan Carlos Cárdenas se nos dijo que nos 

íbamos a hacer le comunican al de comunicación de ellos 

y otras cosas lo que están haciendo internamente ellos 

entonces realmente es muy triste hoy nosotros los 19 de 
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alguna manera seamos ni siquiera segundo nivel tercer 

canal moscas y el último canal de comunicación que 

tenemos acá además de eso reiterarle mire con una 

reiteración o más a decirle está todo ese trato tres y 

cuatro y estamos viendo la problemática que está 

presentando ya tiene ya hay alguna manera de enunciados 

donde los bonos que se están entregando a ese se están 

entregando personas que no necesitan a nosotros y se han 

acercado personas de estrato 3 y 4 que realmente aún 

están vulnerados que no tienen un mercado que no tiene 

con qué pagar un servicio público y el llamado no 

solamente es para que como lo dicen algunos solamente el 

alcantarillado agua de un mes dos meses el llamado es 

para que todos los servicios públicos para que realmente 

esas personas ya la tomo 1 2 3 y 4 que se sientan 

vulnerados estos servicios públicos por lo menos en 

estos dos meses de crisis y así paulatinamente se le 

rebaje o se de alguna manera se compone por qué es que o 

que el municipio también aporte y de 1 subsidios para 

poder pagar esos servicios públicos porque esta gente no 

es capaz de alguna manera de pagar servicios arriendo y 

muchas veces entonces lo estamos ya ando es lo que le 

digo yo lo que estamos diciendo es que estas personas 

estrato 3 lo estamos estrato 1 y 2 o sea eso es un hueco 

que haber en un hueco grandísimos del estrato cuatro 

para abajo mismo que va a hacer desde el 4 hasta el 5 va 

a ser extremadamente alto realmente es un llamado que 

hacemos define la queja que hubo y lo mismo que 

reiteramos el metro lindo no está cumpliendo con los 

mismos o de alguna manera dar Dios para las personas 

tienen que subirse a un metrolínea todas las personas 

porque metrolinea cada media hora está pasando no tienen 

los horarios picos varios buses que envíen por favor 

hacerla esta llamada y hacer en las antiguas canciones 

hacer un llamado mi compañero Jorge Rangel ha comentado 

muchas veces la solidaridad con estos animales que 

alguna manera están desprotegidos que alguna manera hoy 

me llamaron y me y dicen que los refugios están haciendo 

falta comida que las personas que alguna manera llevaban 

a los animales a los que se encuentran desprotegidos en 

la calle no lo están haciendo es mirar a ver cómo 

podemos de alguna manera también poder ayudar a esa a 

través de la administración por qué querías que hablamos 

ninguno nos dio una garantía de eso y realmente también 

son personas  que digamos animales que sienten seres 

vivos y que también merecen todo el respaldo atención 
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necesaria para eso entonces eso llamado que estamos 

haciendo la administración gracias compañero porque 

todos en estos momentos tenemos que estar Unidos y la 

gente necesita de nosotros íbamos a estar ahí para 

cualquier cosa que la administración no tenga en cuenta 

muchas gracias presidente y muchas gracias compañero por 

todo. 

 

HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO GONZÁLEZ: Gracias honorable 

concejal tiene la palabra concejal Cristian Reyes. 

 

HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN REYES: Bueno muchas gracias 

presidente el tema que les quería comentar es poner en 

conocimiento en el consejo pleno Es sobre una situación 

que se está presentando en el barrio vega del morro rico 

y en el corregimiento de pedregal en Vegas de morrorico 

hace 4 días prácticamente tienen agua sólo por bordadas 

cuatro o cinco horas y cuando le llega el agua es mínima 

y sin potencia de nada no tiene una capacidad para ese 

quiero mostrar en video que no tiene audio pero bueno 

ahí están demostrando los habitantes de Vega de morro 

rico que son más de doscientas familias más de 800 

personas que viven en el sector que no tienen agua para 

cocinar y quedarse en casa con sus elementos básicos en 

El pedregal también está sin el suministro de agua 

escribía se utiliza la gerente del acueducto solicitando 

que apoyar a estos dos sectores me contestó que no es 

competencia pero si vemos que el acueducto cobra el 

servicio de agua potable en este Vegas demoró rico 

entonces por tema de calamidad pública tenemos que 

respetar el servicio a dónde enviaron a un equipo una 

cuadrilla para revisar que está sucediendo y resulta que 

la fecha ni me ha vuelto contestar ni han solucionado la 

problemática y en Vegas de morro rico y El pedregal no 

cuentan con el suministro suficiente de agua potable 

algo que es básico y el necesidad entonces esa era un 

irme también la solicitud de muchos compañeros sobre que 

ya se me han dado los beneficios para los Estados Unidos 

para el 3 y 4 miremos una petición conjunta del consejo 

de la ciudad presidente y solicitud donde solicitemos 

ese beneficio de congelamiento como decía no sólo de 

servicios de agua y alcantarillado y aseo si de todos 

los servicios públicos básicos para que el estrato 3 4 y 

5 también tenga beneficios que son los que aportan a la 
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economía qué los optimizan y todos los que pertenecemos 

al Estado frenos que seamos ricos y lo que dijo del día 

a día y que están llevando una fuerte prestación 

económica el apoyo también desde la administración la 

solicitud y algunos empresarios Y ayer que salía en 

vanguardia sobre los temas de los portadores que están 

varados sus vehículos de transporte por mar desde hace 

ya varios días y no tiene ningún ingreso los taxistas 

también es una población muy grande y bien del diario Y 

que muchas de esa población no se encuentra registrada 

en el Sisbén presidente y que le había llamado que 

aquellas personas que le ha llegado ya a un subsidio por 

favor seamos consecuentes y estamos hablando de tener 

esa solidaridad humana para los que no tienen sus 

recursos aquella persona que se necesitan los aquellos 

mencionados que le llegaron sucio en las denuncias que 

yo haré comprar reales que se realizan a los 

comerciantes miren mire con los comerciantes Unidos sus 

comerciales San Andresito están cerrados hace más de 8 

días y que bien del día a día hay más de 5000 familias 

San Andresito de la ciudad entonces y pertenecen al 

estrato 2 3 y 4 y personas que pronto un empleo crean 

empleo 12 empleos y que se van a ver bien afectar esta 

situación y que no saben qué hacer solicitó también que 

todo es consejo digamos el aplazamiento pero una forma 

adecuada jurídica del impuesto predial industria 

comercio previendo que ni una crisis económica fuerte 

para la ciudad entonces que seamos todos los 19 firmando 

la solicitud no para que vayan a ver ellos y algunos 

temas de celos sino que firmemos todo la solicitud del 

aplazamiento de la empresa predial de la fecha límite 

que firmemos los 19 219 que firmemos la solicitud de la 

administración de las ayudas económicas para estrato 3 y 

4 1 2 3 y 4 todos como consejo hagamos el llamado la 

administración Es el pronunciamiento respecto al tema 

presidente yo creo que tenemos que concretarlas en el 

asunto y también hace 8 días el alcalde el martes que 

instaló secciones nos dijo hágame unas preguntas por 

escrito quisiera saber si esas preguntas porque cuando 

se conectó al mediodía no nos pudo atender porque tenía 

medios de comunicación quisiera saber si las respuestas 

a estas preguntas de ese cuestionario pero ya fue 

resuelta o tenemos que esperar los términos de ley que 

son 10 días por parte del gerente de la compañía es un 

llamado por parte de mí parece que dice contestado ese 

mismo día o a más tardar el día siguiente todas las 
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inquietudes y fuera de las sugerencias pero claro ese 

derecho de petición de estar allá alguno de escritorio 

esperando a ser resuelto muchas gracias presidente. 

 

HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO GONZÁLEZ: Gracias amor 

hablé con César y bueno compañeros del consejo ya han 

sido una sesión suficiente y más de 6 horas vamos a dar 

solamente la última intervención del concejal Javier 

Ayala y posteriormente damos por terminada esta sesión. 

 

HONORABLE CONCEJAL JAVIER AYALA: Gracias presidente Aló 

me escucha gracias presidente buenas muy puntuales el 

primero felicitar al doctor Nelson el secretario de 

salud que es el único de la administración que nos está 

escuchando la única persona que en este momento no se 

escucha de resto la administración parece que no hay 

nadie todos han dicho cosas muy valiosas muy importantes 

con algunas están de acuerdo con otra No estoy de 

acuerdo pero de la administración realmente no hay nadie 

que nos está escuchando sólo el doctor Nelson lo 

felicito doctor Nelson de verdad 6 horas apuntar sucede 

esta plenaria y no irse me parece una persona de verdad 

que le dan importancia al concejo de Bucaramanga segundo 

retomó algo que decía sumé en el tema del consejo 

anterior que en el consejo anterior peleamos con el 

alcalde de pronto eso sí es cierto 8000 pero había un 

respeto usted cree nunca secretaria llegó tarde a una 

plenaria en el período pasado nunca un secretario  nunca  

a una plenaria en el período pasado hay compañeros que 

están ahí Oviedo Nelson Jaime Andrés que no me dejan 

mentir de pronto se había una pelea con el alcalde o una 

diferencia y vamos pero nunca ningún secretario No 

faltaba así el respeto como están cantando a este 

consejo que lo que quiero dejar esa claridad meridiana 

porque siempre decimos como consejo anterior lo miramos 

déspota con unos ojos diferentes pero había un respeto 

los secretarios respetaban el consejo anterior en este 

consejo no sé de ese respecto a los secretarios y a 

nosotros quería dejar esa claridad meridiana Y eso que 

hay suficiente administración hay 16 18 personas en 

estos momentos mirándonos no hay ninguno de la 

administración todo lo que hemos dicho se ha quedado 

simplemente en palabras pienso que hemos hacer el 

concejal Andrés de entrada es ponerlo por escrito 
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nuestras peticiones digamos nuestros inconformismo cada 

uno resumido en un documento y enviárselo al alcalde 

Cárdenas para que él sepa que nosotros no estamos 

produciendo y tenemos unos puntos de vista que no tenía 

en cuenta los presidentes muchas gracias por mentirme la 

palabra pienso que es difícil lustración con el tema y 

le agradezco una palabra muy amable. 

 

HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO GONZÁLEZ:Bueno muchas 

gracias a usted honorable concejal Fabián agradecer al 

doctor Nelson por la presencia y la disposición siempre 

con el concejo municipal agradecer compañeros A cada uno 

de ustedes el día de mañana se les estará notificando 

reiterando la alternación para la primaria y les 

agradezco por estar muy pendientes. 

 

HONORABLE CONCEJAL MARINA ARÉVALO: presidente me regala 

un minuto. 

 

HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO GONZÁLEZ: Marina tiene un 

minuto. 

 

HONORABLE CONCEJAL MARINA ARÉVALO: es para solicitarle 

al presidente de la comisión primero que nos habían 

convocado que una vez terminada la plenaria que 

siguiéramos en comisión para ver si corre la hora para 

poder almorzar y darnos un descansito para darnos un 

descansito lo la comisión primera porque tenemos que 

seguir trabajando. 

 

 

(presidente una cosita presidente me informa la 

secretaría de educación la doctora Leonor no la vemos en 

el sistema en la pantalla, pero me siento mal por chat 

que estar conectada en ese momento). 

 

HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO GONZÁLEZ: tal vez está 

conectada la plenaria virtual compañero Luis Fernando. 

 



 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 88 

de 88 

 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co 

HONORABLE CONCEJAL LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: presidentes 

y como lo estableció hay comisiono y pues porque lo 

habíamos hablado con la honorable concejal Luisa 

Fernanda Ballesteros y le va a dar con ese proyecto 

adición de recursos a la secretaría educación entonces 

yo creo que diga Marina para darte respuesta son las 

3:15 me parece bien que nos conectemos a las 4 de la 

tarde que hay que sacar adelante este proyecto entonces 

por la tarde. 

 

HONORABLE CONCEJAL MARINA ARÉVALO: muy bien presidente 

gracias muy amable. 

 

HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO GONZÁLEZ: entonces ya como 

la comisión primera también les agradezco a todos 

ustedes que ya nos vamos a ir con él para la próxima 

sección para de comisión gracias a todos con esto 

levantamos la sesión. 

SECRETARIO: qué agotado el orden del día Señor 

presidente. 

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en 

archivo de voz computarizado a la fecha. 

 

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.  
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